

市民意識調査
転出者・転入者アンケート
【結果報告書】
別冊 自由意見

令和6年度



春日部市
KASUKABE CITY

目 次

I	市民意識調査結果 自由意見.....	3
II	転出者アンケート結果 自由意見.....	43
III	転入者アンケート結果 自由意見.....	47

I 市民意識調查結果 自由意見

I 市民意識調査結果 自由意見

市政に対する自由意見をまとめました。

本報告書では、市民の皆様からいただいた貴重な意見をできる限り掲載させていただきました。

しかしながら、特定の個人が識別され得る意見、または事実を確認することが困難な内容等につきましては掲載しておりません。

掲載は、ほぼ原文のままとさせていただいております。市のことを考え、ご意見いただき誠にありがとうございました。

●市政に対するご意見・ご提案がありましたら、ご自由にお書きください。

18～29 歳 男性
①粕壁東周辺の公園について老朽化が激しい。 古い公園が時代に取り残された感じが見て悲しくなる。新しい公園が必要である。
②藤の牛島駅の利便性が悪い。 改札口を2つ設けて欲しい。住環境は良いのに使い勝手が悪い。
もっと親身になって、よく考えてほしい。
駅前の整備で飲食店や商業施設などの充実、緑などを増やして欲しい。 駅前に駅ビルを作ったり、駅前からララガーデンへの道がわかりにくいため整備して欲しい。 クレヨンしんちゃんのイメージを押し出して発展させて欲しい。 学生が使用できる自習スペースを増設して欲しい。 大沼公園やウイングハットでは小さいため、スポーツ施設やグラウンドなどを設置して欲しい。 市民プールを設置して欲しい。 図書館を大きくして2階などを活用し魅力的にして欲しい。 全てにおいて中途半端な印象しかないため、何か一つ大きな印象を与えるような施設を作って欲しい。 夢の森公園の魅力がよくわからないためどうかして欲しい。
研修生として来日し、まだ2年目なので、行政等詳しい質問には答えられないので、答えられる範囲内で記入しました。
子育て支援、若年層に対する支援をより強化して欲しいです。
子育て等に関しては職場の先輩が引越する程良いものだと思います。余計ではありますが、我が市にクレヨンしんちゃんの記念館を建ててはと考えております。
市外、または県外からも来たくなるようなスケートボードパークがあったら、とても活気づくと思う。上級エリア、初心者エリアなど設けて、また小さい子から大人まで、家族でも楽しめるような。
出産や子育てに関しての支援があるとありがたいです。
春日部という所が「クレヨンしんちゃん」のおかげで知られているのに、駅にはちょっとした看板だけでさびしい。
春日部の治安のためにも、移民や海外民の受け入れには慎重になるべきだ。 川口市の二の舞になる春日部を見たくない。

I 市民意識調査結果 自由意見

18～29 歳 男性
庄和地区の道路状況（4号ココアミルク辺りの道路の液状化）、庄和総合公園北側の道路の白線の消えている状況、空き家からの草木の剪定の改善に手が届いていないため、少しずつでもいいので行ってほしい。
水害に対する意識が不足していると思います。自分の家の周り(大沼 1 丁目付近)も大雨が降ってしまうとすぐに冠水状態になってしまい、この状況は龍 Q 館完成前と変わっていません。昔から多くの水害が起きていて、最近でも異常気象が続いているこのご時世において、新たな排水機能の設置のような水害を予防するための具体的な対策を打つのは急務だと思います。ご検討よろしくお願いします。
税金の使い方の優先順位は是正、シングルマザーの為に医療機関の拡大、就職に困っている若い方達への手助け等の強化、市内に存在するブラック企業の見定めと是正。
大きな不満はございません。春日部が大好きです。これから来訪者にとっても、在住者にとっても、もっと魅力的なまちになるよう是非頑張ってください。私も何かご協力できたらよいと思います。話は変わりますが、海外から旅行に来た方が「あまり見る所なかったね、どうしよう?」と話しているのを耳にしました。住みやすいまちではあるけれど、アクティビティや娯楽といった所は弱いのかなと感じます。

18～29 歳 女性
20 歳以上の代ですが問 20 からの問いはし点をつけましたが正直あまり理解できていないため普通という選択にさせていただきました。20 代から市役所に行きづらく、何の手続きをしたら良いかわからないので「プッシュ型情報配信」をぜひやっていただきたいです。また行く際には、郵便で知らせていただくとありがたいです。
アンケートを取ることは良いと思いますが、項目が多すぎて疲れました。
ゴミの収集日が把握できておらず、ゴミ出しルールが守られていない事が見受けられるので、各戸のポストに市から年度末にゴミカレンダーを配布して頂けると助かります。
ご苦労様です。
駅前の開発はわかるが、あまりにも駅前のお店がつぶれすぎ。イトーヨーカドーもなくなるし、家族も買い物ができないと言っている。何か対策をしてほしい。
外国籍と思しき人物が近所に越してから毎日うるさくて大変不快だった。外出先でも野蛮な方もいる。多様性も大事にすることは大切だと思うが、市民の安全と過ごしやすさを第一優先に考えてほしい。訴えても英語分らないと対応が適切ではなかった。また、居酒屋のキャッチのせいで治安が悪い。
学生の通学路で、自転車が危険な箇所等を整備してほしい。そのような場所を check してほしい。東中の橋を超えた所からの道路は雨の降った日等は危険だと思う。
観光資源や土地がないわけではないのに目立つものがなく勿体ないと思います。駅周りも滞在したいと思えるような施設がないため、市民としても友人などを招きづらいです。どんな街にしたいのかがよくわかりません。

18～29歳 女性

まず、学生が遊ぶ場所が少ないです。春日部市にお金を落としたいと思っても、駅前パチンコ屋と居酒屋ばかりで貢献できません。だから愛着も湧きません。なので、市民プールのような商業施設でなくても遊べるような場所を作ってください。春日部市には廃屋や野晒しになっている場所が多いので、その場所を利用して作ればいいと思います。(権利などの問題があると思いますが、公費解体して新しい施設を作った方がトータルでプラスだと思います。)他にも、アンケートの中にデジタル化についての質問がありましたが、春日部市はデジタル化への取り組みを何かやっているのでしょうか?春日部市には高齢者が多いのでデジタル化が容易ではないことは想像できますが、SNSの広報目的での利用などはできると思います。私の高校では福島県原発事故で被災した地域を復興させるために、高校生と協力してSNSを作ったり、地元の食材を使ったレシピを考案してSNSで公開したりする取り組みをしています。なので、春日部市も同じように、観光客の誘致や移住者を増やすことを目的に、地元の中高生と協力してSNSを利用したらいいと思います。また、その活動を地元の人たちに知ってもらうことで、春日部市の魅力が伝わり、春日部市民としての誇りを持てると思います。(まずは春日部市のホームページを変えるのがいいと思います。)最後に、市長の施策がわからず成果も目に見えてわからないので、何かやっているのであれば、その活動をSNS上で公開したり周知してもらえようような努力をして、まだ何もできていないのであれば、意見箱を設置したり学校や老人ホームでアンケートを取って意見をもらい、できそうなものから成果を出していくのがいいと思います。長くなりましたが、春日部市がより良い市になるように祈っています。

私が住んでいる赤崎は街灯が少なく夜道が怖いです。道に灯りを増やしてほしいと思っています。市がさらに発展することを望んでいますが、人口など規模感的にはのどかでうるさくない今がちょうど良いと感じています。このように市に対して意見を述べられる機会が増えてほしいです。

私は通勤で春日部中学校の前を通ります。朝は特に児童の送迎車が多く、路駐が目立ちます。大変迷惑です。学校側は駐車場を用意してるため、学校側は何も悪くありません。マナー違反の保護者が目立ちます。一度、警察にも相談しましたが、まだまだ路駐には程遠いです。ある雨の日、一、二台なら目を瞑るのですが、複数台の車が道の両サイドに止まっていた。私は中央を歩くしかなく、さらにその中央を車で通ろうとする送迎車がいるのです。歩行者が優先でしょう。実際は私の歩行のために、バックで戻ってもらいました。数年前までは、教頭先生らしき方が毎朝、校門に立ってらしたのですが、最近はお見かけしません。しかし、朝の早い時間に先生が労働をするのは、働き方改革の観点からも望ましくはありません。非常識な保護者が悪いのです。一瞬なら車を止めていいとかではないのです。その一瞬、周りを見渡して何台も(実際は多いと6、7台)止まっている状況が危ないのです。送迎に急いでいるせいで子供を下ろしたあとは急発進。雨の日とはくに校門前に集中して路駐しています。中学校は突き当たり位置しているため、学校の駐車場か、我が家の前で堂々とUターンです。危ないです。春日部中学校には、車での送迎が物理的に必要な児童が多いのですか?だとすると、ちゃんと駐車場を下ろすべきです。朝、どこかに通う習慣があるのは、中学生だけではありません。部活動で校外をマラソンしたり、放課後の吹奏楽の演奏、土日の運動部の掛け声、どれもとても微笑ましく、地域市民としては暖かく見守りたいです。ただ、車の送迎に関しては別です。危ないのです。事故が起きてからでは遅いですよ。何卒よろしく願いいたします。

自転車移動することが多いのですが、歩道が、雑草でふさがれている場所が多くみられるので、処理していただくとありがたいです!

I 市民意識調査結果 自由意見

18～29 歳 女性
春日部に住んで5年くらいですが、キレイなところだと思います。市が良い所でいられるよう日々頑張ってくださいているのだらうと、ただ住んでいるだけの人間でも感じます。いつもお疲れ様です。いつもありがとうございます。
春日部は不審者が多いと感じます。小さい頃から何度も嫌な目に合いました。コンビニのいかがわしい本の廃止など防犯カメラの設置、町の明かりも増やすなどの対策をしてほしいです。駅の近くの交番近くですら、不審者に会ったこともあります。子供を育てることになった際も不安です。よろしくお願ひします。いつもありがとうございます。
春日部駅、東口と西口の分断解消を進められたら良いと思います。期待しております。
春日部駅をいつも利用しています。駅周辺がもう少し買い物できる施設が出来れば便利になり嬉ひしいです。
春日部市に転入してまだ4ヶ月くらいですが、どこに行くにも車が必要で歩いていけるところでも歩道が整備されていないので子供と一緒に行くには怖い。転入の時に業務的な感じでエンゼルドーム等の話も聞いたけどそれっきりでわからないことが多い。子育てしていくのにしにくいと感じることが多くある。
武里駅東口にロータリーと、周辺の道路を広くしてほしいです。
保育士や障害者施設等の職員さんの給料を見直して欲しい(もっと増やすべき)と思います。身近に該当者がいる訳では無いですが、お子さんのいる世帯への援助よりもまずは働き手への支援が必要であると思います。
歩道をもっと整備してほしいです。イトーヨーカドー春日部が閉店するとのことで、買物が不便になるため、駅の近くに大型の商業施設が欲しいです。バス停を増やしてほしい(八木崎駅経由など)です。危ない交差点(住宅街での十字路など)には点滅信号がほしいです。春日部市の教育にもっと費用を充て、デジタル化を他市よりも進めてほしいです。
北春日部駅西口側に大きな土地がありますが(昔は田んぼだった記憶)何か大きな商業施設ができればいいなと思いました。誰かの土地かとは思いますが、正直あの広さはもったいないと思います。
様々な意見が寄せられるかと思いますが、生活やこれから先の事への不安は、おかげさまで殆どございません。いつもありがとうございます。市民(国民)個々人努力も必要な局面であると思っています。様々な事が重なり、大変な時代ですがお互い頑張ってまいりましょう。
30～39 歳 男性
今後高齢人口が増えていき、商業施設や交通インフラも衰退していくことは避けられない流れになると思います。また、隣接市には日本一の商業施設を有し、勢いのある越谷市もあり、現実的には春日部駅の高架事業の完了後までが発展のピークではないかと思っています。
市内東側の移動は車が無いと不便な事もあり、60代の両親も車を使用していますが、10年後も使用する考えると不安です。将来の交通事情の取り組みを明確にしてほしいです。
20年近く春日部に住んでいますが、春日部に住んでいて良かったと思えたことが一度もありません。お金や利便性も重要ですが、「〇〇〇があるから春日部から離れたくない、住みたい」と思える代表的な人・物・場所・制度があれば嬉ひしいです。〈現状の不満〉駅東口の不便さ。遠出するにもインターが近くにない。市(市役所)が市民税などをどのように活用しているのかがよく分からないので、情報発信もあれば更に理解が深まると思います。

30～39 歳 男性
こちらのアンケートは質問数が多く、普通に生活していれば気にならない細かい項目が多かった。もう少し的を絞り、質問数を減らして欲しかった。
ごみ処理場の所にプールを作る計画案があったと思いますが是非進めて欲しいです。踏切の高架化も早く進むといいなと思っています。
ふるさと納税の活用が下手すぎる。春日部駅周辺は年々活気がなくなり、人口が減っている感じもする。駅前を一掃し、大手企業の招致が積極的に行うべき。空き家も目立つので対策も必要。夏祭り等、反社との付き合いはやめましょう。他市ではもうありません。
わからないところは、空白です。
医療的ケア児の受け入れ保育園の増加、特別支援学校への看護師配置、小中学校の教育相談員や学習支援員の配置または増員など、様々な背景や特徴を持つ子どもやその家庭が安心・安全に過ごせる学習環境の整備をお願いしたい。また、災害時には学校や他の公共施設が避難所として稼働するので、トイレや体育館の整備（冷暖房完備や高齢者や障がいのある人も使用できるように）や備品の完備が必須だと考える。
駅周辺このままだと、魅力を全く感じませんし、田舎春日部脱却できませんよ。駅前だけでなく、春日部大通りシャッター街、本当に良いと思います？
駅周辺にムクドリの大群がいた時、空砲等の迅速な対応をいただきありがとうございました。鳩やカラスの鳥害（フンや早朝からの鳴き声）についても引き続きご対応いただけるとありがたいです。開かずの踏切、地下道は不便かつ危険ですし、お年寄りや子供が辛そうにしているのでこちらも駅の改修を待たずになんとか多少でも改善すると安心できます。
休日夜間急患受け入れ態勢の改善。高度脱水症で死にかけた時、夜間どの病院も受け入れてくれず翌日病院まで家族に運んでもらい結果緊急入院。家族が居なければ私は死んでいました。あの時の事は今でもトラウマです。
圏央道が通らなかったことが大きな影響として残っている。鉄道の高架化にも時間がかかり、春日部駅週周の再開発もいいイメージが何も見えてこない。中核市となった越谷に比べ、市政運営の先着があったことは明確である。いい加減にしてほしい。
公園にカラフルな遊具を増やして欲しい。他の市に比べて、遊具がつまらない。駅前にもっとカフェを増やしてほしい。ユリノキ通りにもっと雑貨を買えるようなお店を増やすべき。もっとスターバックスや有名で人気なチェーン店の路面店を増やして、隣の市などから、若者を呼べるような賑わいが必要。
災害があった時に、市として何ができるのかを明確にして頂けると少し不安がなくなるので良いかと個人的には思います。市役所内で決まっている事等も含め、情報が分かりやすく市民に伝えられる事をお願いしたいです。
子育て世帯の助成金増やしてほしい。支払いの手紙は送ってくるのに、もらえるお金の情報は自分で確認、申請しないといけないのが不満です。自己退職じゃないのに育休中に保育園退園させられた。下が生まれただけで働けないのに手当てもストップさせられて不快でした。
私は、大沼地区に住んでいますが、下水がずっと溜まっているそうです。配管の修繕や取り替えが必要とのことで、毎日不安を抱えております。水害が多い土地としてもそう行った整備が必要かと思えます。

30～39 歳 男性
<p>市政に全く期待ができない。近隣市町と比較をしても春日部市の衰退が著しく、目も当てられない。市政運営に対する危機感があまりにも欠如しており、市長及び市幹部に当事者意識があるのか甚だ疑問である。市民意識調査の質問項目についても、なぜこのような内容になったのかが判然とせず、市政（市長）として何がしたいのかが全く分からない。春日部市がこのまま衰退していくということであれば、さいたま市に吸収合併されるべきと考える。春日部市に将来性が感じられないことから、他の市区町村への転居を検討している。</p>
<p>春日部駅の改修工事ともなって春日部駅前がより便利になっていくと嬉しい。子育て支援が重要なこととは理解するが、ぜひ公園や緑化の整備にも力を入れて、もっと市内にきれいな景色を増やしてもらいたい。</p>
<p>春日部駅の高架化に取り組んでほしい。</p>
<p>生活保護費用等をホームページ上に公開して頂きたい。</p>
<p>鉄道高架化の過渡期とはいえ、春日部駅東口周辺の閑散とした様子には気が滅入る。海外の人も増えてきたが、くれぐれも川口市のクルド人問題のような事にはならないよう十分に注意して欲しい。不法入国・不法滞在は厳しく取り締まり、正規の移住者も日本の文化や生活スタイルを尊重しそれに馴染む努力をするよう徹底的に教育するべきである。日本人が安心して住める街でなくなったら春日部市から転出する。</p>
<p>特別養護老人ホーム等、たくさんできているようですが、なかなか入れず、他県迄探して入れたとの話を聞いたり、障害者の子供を育てていた親が高齢になり、預ける施設を探したけれど市内や近辺の市で見つからず、県外にやっと1カ所見つけたと聞きました。考えて頂きたい！！</p>
<p>日常的に消滅都市であることを感じる。行政も市民も民度が低い。大規模な特養を追加建設したり、春日部市を老人ホームにするつもりだろうか。若者＝未来。この街を若者(＝未来)は選ばない。</p>
<p>農業に対する支援、子育て世代に対する支援が必要と考えます。</p>

30～39 歳 女性
<ul style="list-style-type: none"> ・クレヨンしんちゃんをもっとアピールしてほしい。 ・図書館の本を増やしてほしい。 ・学生や社会人が勉強できるスペースをもっと作ってほしい。
<ul style="list-style-type: none"> ・子供を連れて遊べるような商業施設がイオンしかない。 ・クレヨンしんちゃんにあやかっている割に子育てしやすい土地とは思えない。 ・歩道がない昔ながらの道路が多く、抱っこ紐やベビーカーでの近所の散歩が非常に怖く感じる。(道がとても狭いし車はスピードを出している) ・夜間の所謂ヤンキーや不良と言った類の車の排気音がうるさい。 ・工場が多い割に16号が2車線なので混雑していて非常に困る。
<p>①市役所の2階遊び場に、子ども同伴以外の人は入れないようにしてほしい。</p> <p>②市役所の2階遊び場のトンネル遊具がすぐ壊れ、組み立てに困る親御さんをよく見るので撤廃してはどうだろうか。大人二人がかりで直しても中々大変なので…！遊び場、かなり助かっています。土日でも開放していただけるのが最高です。</p>
<p>一ノ割駅の改札をもう1つ増やしてほしい。一ノ割駅前の駐輪場（閉鎖されている、使われていないもの）を撤去してほしい。</p>

30～39 歳 女性
1 年前からさいたま市浦和区から結婚をすることを期に、春日部市に転居してきましたが、活気のない街だなというのが第一印象です。市役所も、土・日は出張所もやっていないし、駅前には買い物できるところが少ない。車移動が多いが、道が狭いのか渋滞多い。北春日部駅に店や交番とか何もない。若者よりお年寄りが多いイメージ。子育て世帯を大事にした方がよい。公園、遊ぶ所、少ない。意外と「クレヨンしんちゃん」の街って感じがしない。もっと推した方がよいと思う。
クレヨンしんちゃんを生かし切れていない。駅前についても寂しいし、春日部イコールしんちゃんになっていない。街全体がその様になれば少しは魅力ある街になっていくのでは。とにかく何もかも中途半端。
ゲリラ豪雨による、床下浸水被害を防ぐ道路、地形（一部）の工事をすすめてほしい。ムク鳥などにより、道路がフンだらけで、雨が降ったあと臭い。タヌキ、ハクビシンによる農地の被害。障害者自立支援の拡充。駅の近くにも、児童館、公園（※駅と直結しているとありがたい。）など親子がのびのびと遊べる空間をつくってほしい。（エンゼルドームや図書館は、駅から離れているので）
こども～高齢者までもっと安心して生活しやすい町になればいいと思う。市議会に魅力を感じないので選挙とかもあまり行こうと思わない。
このアンケートの項目が多すぎます。市政に関心がある方ばかりの回答になっているのではないかと思います。回収率はどのくらいなのでしょう。広報などに出るのでしょうか。私のような仕事をしながら子育てをしている人なんて、ほとんどこのアンケートに答えていないのではないのでしょうか。何人が抽出されたのか分かりませんが、アンケートに協力できる人間は少なくバイアスがかかっていると思うので、1人に全ての項目を尋ねるのではない方法を統計学などの専門家に相談したほうがいいと思います。
この調査が春日部市にとって、何に役立っているのかが分かりません。障がい者や高齢者の人は、1人でこの調査を理解して、記入が不可能な方も多いかと思います。私もその中の1人です。
駅の高架化後にどのような開発がされるかまだ分からないため、なんとも言えませんが、何か観光の目玉となるものを作らないとダメだと思います。せっかく海外から観光客がたくさん来てくれるのに何も見るところがないです。私は都内から春日部に引っ越しましたが、友人たちに遊びにおいでよ！と自信を持って誘える街ではないと思います。散々言われてるかと思いますが、何故クレヨンしんちゃんのミュージアムみたいなものがないのでしょうか？今後計画があるのでしょうか？武器があるのになぜ最大限に活用しないのか本当に疑問なのですが、何か理由があるのですよね。地元で春日部を盛り上げようと奮闘している20-40代の経営者の方、たくさんいると思うのでそういった人たちの意見を取り入れればより魅力的な街になると思います。役所の人はみんな親切で、街づくりに対する姿勢も評価していますが、知恵と工夫だけでは限界があるのではないかと日々感じています。
越谷市の職員さんはやる気があり親切。（特に障害者支援）春日部市の職員さんは・・・ガッカリです。市役所に行くのも嫌になります。（不快）
海外でも人気のクレヨンしんちゃんのまち春日部ですので、観光に来た方が喜ぶような、しんちゃんスポットを作ったり、春日部駅に着いた瞬間「しんちゃんのまち」と分かるようにしてみるのはいかがでしょうか？
回答数が多すぎて読む気になりません。
公園にもっと遊具がほしい。もしくは大きな公園がほしい。駅近で。
春日部駅前にもっとにぎわいがあればいいと思います。

30～39 歳 女性
<p>我が家はひとり親世帯で大学に進学予定の子供がいます。現在高校までは無償化が当たり前になりつつありますが、大学進学への支援があまりにも低いと感じます。子供の人数は減る一方だと思いますが、昨今では大卒が当たり前になり、進学希望者は増えていると思います。うちの子供もやりたい事を見つけ、大学への進学を希望していますが、大学が遠く一人暮らしになる予定です。もちろん大学生になったらアルバイトはする予定ですが、大幅に勉強時間は削られる事になります。勉強したくて進学するのに奨学金制度を利用し、結果借金をして進学する。そして児童扶養手当も 18 歳で終了。負担が増える一方です。今の子供達は未来の宝です。彼らが日本を背負っていくのに…。子供自身も学力上がれば経済も上がるのにね。貧困家庭はお金がなくて進学が難しい→学力ない→経済力ないでループだね。と日々言っています。どの地域も高校生までの支援はたくさんして頂いてると思います。だからこそ、春日部市には他の自治体がない子供への支援をお願いしたいです。18 歳で成人にはなりますが、大学で勉強したいと希望する子供達への支援もぜひ検討して頂けたら嬉しいです。</p>
<p>最も利用するのが北春日部駅ですが、歩きたばこが多く子育てをしている身としては健康を害するのではと不安です。また、広く整備されている公園が多くあるにもかかわらず、道路で遊んでいる子供も多く、学校で指導していないのか気になる。(本来は家庭ですべきことですが、親も一緒に遊んでいる事が多いので。)</p>
<p>災害発生時に、速やかに安全に生活していける環境を整えてほしいです。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・避難所生活を長く続けるのではなく、ホテル等の宿泊施設を利用する ・障がいのある人が安心できるように福祉避難所を設ける ・プライバシーを配慮した避難所づくり ・被災地での犯罪防止（子どもや、女性を狙った性犯罪が増えるので特に防止してほしいです。） ・ペットを飼っている人もいるので、ペットと一緒に避難できる仕組みづくり（動物が苦手な人もいるので、苦手な人、好きな人お互いが嫌な思いをしない環境づくり）
<p>子供から大人まで様々な世代が利用できる図書館以外の学習場所の確保、環境の整備を積極的に行ってほしい。ふれあいキューブなど使用頻度の少ない場所を学習（自主勉強）の場所として解放するなど検討してほしい。使用していない場所などが春日部には多くとてももったいない。</p>
<p>子供が楽しく安心して遊べる公園をもっと作ってほしいです。キレイに維持してほしい。歩行者と自転車と車道を分けた道を広げてほしいです。妊娠、出産、育児の支援がなさすぎです。これではこの先春日部で子育てしたい人は減ります。結婚などした時に記念樹もらえるけど、いらないです。今はお金がいいです。庭ない人だっているんです。渋滞が多いし人口が激減しているし遊び場本当に昔からない！！若者向けのお店があるとうれしいです。ベビーカーで歩いていると凸凹道が多すぎてスムーズに歩けないのがイヤ！</p>
<p>市営の霊園をつくってほしい。(春日部市に住民票がある人が対象)</p>
<p>春日部駅の西口と東口への利便性向上は今後に期待しています。DX 推進若い世代としては助かりますが、高齢者も比較的多いと思うので、高齢者が利用できる範囲、又は、サポート体制の充実は、必要不可欠と感じます。商工会や地域の自治体は色んな催しを考えてくださっていて幼児がいる家庭としては、色んなことを体験させられることが嬉しいです。埼玉県西部や、新宿方面へのアクセスに日頃苦労している。どこに行くにも車が必須なのは、私の中でマイナスが大きいです。</p>
<p>保育園、幼稚園、小学校（学童）の利用をする際の書類が多すぎる。上の子、下の子と同じ書類を記入しなければいけない。もう少し簡素化できませんか？それこそデジタル化ではないでしょうか？</p>

30～39 歳 女性
<p>春日部駅周辺に何もなくなってしまい、イトーヨーカドーがなくなると困るとよくききます。1カ所で買い物が済む総合スーパーが駅近にほしいです。ウラガーデンだと専門店があまりなく中途半端です。介護用品を十分に揃えているお店もなくなってしまおうので、どこで買えばいいのかと困っていると聞きます。また足立区の西新井にある、ギャラクシティのような親子で楽しめる、体をたくさん動かしたり、子供にいろんな体験をさせられる場所がほしいです。ご検討お願い致します。</p>
<p>春日部駅前がどんどん過疎化の一途を辿っている。今年とうとう有名デパートが無くなり、西口方面を中心にさらに魅力や利便性が無くなり今や駅周辺は居酒屋、スナック、風俗店、パチンコ屋という、特定の間人しか立ち寄らない店しか残っていない用に思える。実に不便になる。日常に必要な品物を買って揃えるにはイオンモールに車を走らせるしか無いというのが車を持たない者にはかなりの痛手。商業施設のエリアが極端だと感じる。今年の暮れ頃からはさらにそれが顕著になるはずだ。子どもに必要なもの、大人でも必要なものを駅周辺では全く揃えられない点でもう都市計画が破綻してきていると思う。これは商業的なことなので行政に言っても仕方ないことだが、東口に大きなホテルがオープンしたからといって、特に利便性に長けたとは思えないし、病院に至っては数が少ない上に特定の科ばかりで更に小児科も少なく、さらにどの医療機関も評判がすこぶる悪い（実際医師の質もとても悪いところばかり。目立つのは特に産婦人科が最悪である）。よって人に勧められる地かと言ったらまず「否」と答える。</p>
<p>春日部市政に対して、何の期待もしていない。特に非課税世帯や、一人親世帯を優遇しすぎている事に対してとても憤りを感じている。若年世帯を優遇してくれても罰は当たらない。くだらない整備とかに税金使うくらいなら給付金出すなりしてよ。</p>
<p>春日部市全体の小学校で言える事ですが、核家族が圧倒的多数の時代に登校の見守りのために保護者を動員するのをやめて、各校それぞれそういった見守りなどをしてくれるサービス会社の利用などを市の方から推進して下さいますか？各家庭事情はそれぞれ違うと思われませんが、朝の出勤時間を遅らせたり、下の子を1人2人と抱えながら、または妊婦さんなども如何なる理由でも断る事を許さぬと言われております。まだ幼い低学年の子供よりも先に家を出なければならぬ不安もあり、学校によっては児童数の減少に伴い家庭数も減少傾向にあるなか、回ってくる回数が増えていって家庭にもかなりの負担があります。また学校の清掃の際のカーテンの洗濯や行事などの警備なども子育ての支援等に組み込むことは出来ないのでしょうか。私は見守り当番も、カーテンの洗濯、行事毎の警備などない学校を出ているため大変不思議に思う事が多いです。子育ての支援は乳幼児のみとは限りません。小中高と大きくなるにつれて増えゆくものだと思います。こんな形でも家庭に大変負担になっていることもあるので参考にさせていただきたいと思います。</p>
<p>小学校にだれでも進入できしまうのは、今の時代問題では？春日部がどこよりも早く安全な環境づくりをおこなったら日本中が安全になると思う。プールがなぜ無いのか不満です。学童の受け入れ先がなく十分に働けません！遊具・日かげ、芝生・水場などすべてがそろっている公園が少ない。エンゼルドームの熱中症対策はとてもきっちりしっかりしていてすばらしい。市内の保育園・小学校での活動にも明確な基準を設けて統一してほしい。</p>
<p>庄和エリアですが、治安はとてもいいと思います。ただ、街灯が少なく、夜道を歩くのが怖いです。交通の利便性も、もう少し見直してほしいです。高齢者や車が無い人には不便すぎる。駅までのバス等があったらいいなと思いました。合併したからには、こちらにもきちんと目を向けて頂きたいです。よろしくお願いします。</p>

30～39 歳 女性
<p>庄和地区はとても高齢化が進んでいると毎日感じています。また春日部の市民税は周りに比べると高いと有名です。しかしフタを開ければ周りには母子家庭手当を不正に受給していたり、生活保護を受けて私腹を肥やしている人がたくさんいます。もちろん、生活保護を受けなければいけない人がいるのも事実なので、そういう人は受けてもらいたいですが、不正に受給している人はどうにかできないのでしょうか。1度審査を通してしまえば毎年の現況届は簡単に通ると言っていました。私達が汗水流して働いて納めた税金がそういう人達に行くと思うと、頑張る事がバカバカしく思います。私の周りはみんな同じく税金で苦しんでいます。春日部は他に比べると高齢化が進んでいるのでますますお先は真っ暗です。若者が苦しむこの市も、最悪、離れていかななくてはいけないのかなとも思います。せめて生活保護の現況をこの目で見て確認してみてください!!!</p>
<p>税金が高いのでもう少し安くしてほしい。市内の大抵の体育館の老朽化が激しいので立て直していただきたいと思っています。また毎年猛暑なので夏もみんなが安全にスポーツできるようにエアコン設置も希望します。</p>
<p>地域によって退職した優秀な教員経験者が沢山います。子供たちの為にそのような人を活用した方が良いと思います。姪の学習を見ていてそう思いました。市立医療センターについて、別の病院での診断に不安があったので医療センターでも診てもらおうと行ったところ、診察を断られました。予約を取っていても予約の人は優先されず受付をした人から案内されている様です。患者の数に対する職員(医者)の数が足りているのか少し疑問です。多くの方が利用する施設なので予算をもう少し割いても良いと思います。</p>
<p>長期休み(学校の)中に学童の利用ができないのは、働きながら子育てし難い理由の大きな1つ。越谷市や宮代では夏休み中だけ学童の利用ができるのに春日部はできないのはなぜでしょう??これができないので働くことを躊躇しているママは周りにたくさんいる。学校ある日に数時間お留守番させるのと長期休みに毎日1日お留守番させるのは全く違う。子育てと仕事の両立を安心してできるようにしてほしい。</p>
<p>通学路に歩道がない(車の交通量は多い)ので道路の整備に力を入れてほしい。</p>
<p>当事者でないといけない質問が多かったので、学校関係や医療関係の方にもきちんとアンケートを取った方が良いと思います。</p>
<p>藤通りの藤棚の手入れをしっかりとしてほしい。春日部市のシンボルでもあるので、30年前の見事な藤棚をよみがえらせてほしい。</p>
<p>保育課の職員の対応が悪すぎる。態度が悪い人ばかりで相談するのも嫌になった。(乳幼児を持つ親のほとんどがそう感じています。) 保育園料が高い。扶養内で働いてもほとんど保育園料で消える。→仕事を増やす、もしくは働くことを諦める。→次の子供を諦める。子供の屋内遊び場が少ない。昔からある施設ばかり。境町など教育支援や住宅支援、学べるところたくさんあると思います。留学の支援など。このままだと人口は減る一方です。他地域を見習って欲しい。なぜ変えようとならないのですか?人が集まらなければ税金も増えないです。境町の方が春日部よりよっぽど不便な街ですよね。でも、春日部より遥かに魅力的です。できることなら移り住みたい。線路の高架計画に一ノ割が入っていないと知り残念でした。どこよりも駅周りが狭く、踏切も危険な地域なので。しかも、出口は東口のみ。</p>
<p>保育料を第3子から無料ではなく第2子からにしてほしい。</p>

<p>30～39 歳 女性</p> <p>民間企業を誘致して子ども向けの施設関連をつくってほしいです。大型遊具がある遊び場や、公園内に常設飲食店やカフェがあると嬉しいです。私自身、SNS で情報収集し、面白そうなところには遠くても子どもと行きます。春日部にも遠くても行きたいと思ってもらえるような施設があるといいなと思います。</p>
<p>40～49 歳 男性</p> <ul style="list-style-type: none"> 春日部駅及び周辺の再開発には期待しています。西口地域は近代化した新しい街並みの創生で良いと思いますが、東口地域は宿場町としての歴史を感じられる形での保存や開発という観点も大切だと思います。 地域コミュニティの活性化も急務です。世代交代が進んでいません。近年は夏祭りの神輿パレードでは地元の担ぎ手がおらず、春日部と関係ない地域から呼び寄せた人々に担いでもらっているという話も聞きます。見た目は盛り上がっていますが、空虚なものに思えてなりません。私も組長等を務めました。昔ながらの町会活動は近年の環境変化に合っていないオワコンにしか見えず、積極的に協力参加する気になれませんでした。住んでる地域を良くしたい、協力したいという気持ちはどんな世代も持っているかと思いますが、みんな忙しく余裕が無いのです。もう少し負担感無く参画できるようなものを模索できないでしょうか。 <p>イトーヨーカドー春日部店が 11/24 で閉店となり、11/25 以降の食品購入に不便を感じます。</p> <p>そもそも知らないことが多すぎて答えようがない。</p> <p>医療センターの影が薄すぎます。春日部中央に負けています。春日部市民が安心し、尚且つ受診しやすい体制にして下さい。春日部中心部の若者が遊べる施設が減りました。複合施設の設置は出来ませんか。自分が学生時より活気は減りました。このままでは若者の消費が他へ流れます。</p> <p>外国人事業者によるヤード問題（車が常時道路にはみ出して危険）、耕作放棄地へのゴミなどの不法投棄。昨今の大雨による低い土地に対する水害対策。</p> <p>効率、便利性を念頭に置きご対応頂きたい。</p> <p>行政で農地を買収してほしい。農地（田んぼ）があっても作物を作らないので、ただただ金がかかるだけ。米を作っても安くて無駄だけ。早急に改善しないと手遅れになる。</p> <p>高齢者の増加に伴う交通インフラ不足、自転車買物客が多く、いずれ買物難民になる。東京都と違い、春日部市独自の子育て支援不足。他市より遅れている。教育では独自のプログラミングを市として強化すべき。5 年後には高齢者だらけで住みづらくなる。インフラ老朽化。なぜ倉庫ばかり誘致する？春日部市独自の強みがない、いずれ衰退する。古いしきたり多すぎ。役所職員やる気がない、税の使い道は意味がない建物。</p> <p>国外の方々と多文化交流し、共存する事は現状無理なのではないでしょうか？春日部市まで川口市の様な治安の悪い場所になってほしくない。日本国民のお金を簡単に渡さない為にも手続きや審査を徹底的にして抜け道のないようにしてほしい。安芸高田市の様な YouTube での議会内容報告を上げて市民の議会への意識を高めてほしい。春日部市は日本人の町です！外国人がお金をもらって遊んで暮らす町ではありません！</p> <p>子育て世代なので、歩道の整備、春日部駅 改修に伴う人が集まる様な都市開発、公園や市営プールの増設。</p> <p>市営の温水プールをつくって、学校での水泳学習にも活用できるようにしてほしい。</p>

40～49 歳 男性
最近、春日部周辺で大型スーパーの閉店が相次ぎホームセンターの様な大型スーパーが1つでも出来ただけであれば充実した生活環境で過ごせると思います。それと雨が降った時など水放けが悪く、駅周辺特に藤通りなど足元がひどく濡れるためタイル張りの様な道路舗装をお願いします。春日部駅前の活性化をお願いします。
子育て世代に力を入れたいかないと、どんどん人口が少なくなってしまうと思う。近隣の市と比べても、公園が少ない、遊具も充実していないなど差が大きすぎる。長い時間公園で遊ぼうとすると上記の為市外に行くことになる。北春日部駅前も開発にすることだが一向に進んでない。草も生えっぱなしで虫がすごいのと、車を運転する時に草が死角にもなるので早く手をつけてほしい。
子育て世代を支援する事は大切だと思いますが1人世帯（現役世代）←20代～40代位（独身者 収入が低い）支援してほしいです。（春日部独自）東京都のように商品券等を配るなど。
市中心部の商業施設の撤退が多すぎて、生活が不便になってきています。積極的な誘致活動はできないでしょうか？
市民プールの復活を是非検討して頂きたい。
市役所の跡地の公園には、スターバックスのドライブスルーを誘致するなど、ただの公園を作るだけでなく集客面も考えてほしい。実際に、他県や市では公園内にスターバックスを併設している事例もある。
市役所周辺ばかりきれいになってませんか？他の道路も整備してください。
私は前職アニメイト（アニメ・ゲーム系のグッズ、書籍等の小売業）の本部バイヤーで、現在KADOKAWAや双葉社、その他のグッズメーカーとアドバイザー契約を結んでいる個人事業主です。「クレヨンしんちゃん」を使った聖地巡りや謎解きなど、ようやく盛り上がってきてきていますが、まだ足りていないように感じています。市の為に何かお役に立てそうなことがあれば声を掛けて欲しいと思っています。※匿名性は高めのアンケートだと思いますが、世帯までは把握されていると思いますので、あえて連絡先は書きません。
時間外窓口開設（土、日、祝）が他の市町村より少なく、半日というのは働きざかりで共働き家庭には、かなりサービスが悪い印象です。職員の方の給与水準を考えると、交代勤務や完全週休2日でなくてもいいと思います。一般中小企業より高給取りなので、是非ご検討ください。
質問が多過ぎる。もっとポイントを絞って質問するべき。
若い世代が魅力を感じられる街づくりをしてもらいたいです。子育て世帯の補助金等の充実・春日部駅周辺の活性化（高業施設・飲食店・娯楽施設の誘致等）平日の春日部駅周辺は閑散としていて寂れたイメージを持っています。
春日部駅から北春日部・八木崎方面にある複数路線が交差する踏切の待ち時間が長すぎてうんざりする。一刻も早く解消に向け、着手してほしい。交通インフラの脆弱さが露呈している。
小、中学校の学区のしぼりをやめてほしい。目の前の学校に入学できず、クラスメイト皆ばらばらになってしまう。
情けは人の為ならずという諺がありますが、道徳教育がされていないのか聞く気がないのかわからないですが、最近は情けは相手の為にならないになっていると思います。相手に情けをかける事が回り回って自分を助ける事に繋がっていると感じられるような上から目線でない助け合いの心を意識改革していただきたいです。
総合的スポーツ施設の建設、春日部駅周辺の道路整備、企業の誘致。

40～49 歳 男性
正直、帰ってきて寝るだけの町という状況。越谷や流山のような再開発や魅力的な商業施設の誘致、子育て支援が出来るわけではなく、産まれた町が寂れていくのを見るのは寂しい限り。高齢化率も平均より高く年寄りばかり増えて、若い世代が外に出ていってしまっているのに高齢者に阿るばかりで、これから子ども達や若者が暮らしやすい、魅力ある施策を打てて来れなかったのは慚愧に堪えない。北春日部、春日部駅周辺の再開発が上手くいくこと…一部の土地所有者の我儘で再開発が円滑に進まないなどが無いことを強く願う。市政にはリーダーシップを強く持って取り組んで頂きたい。また DX 化に関しては、中途半端に使いにくいプラットフォームではフラストレーションを強く感じる事が多い（マイナ関連の物などは特に。あれは国の責任だが）どの業種、世代でも DX を推進出来る人材は限られてると思う、これを市政の中だけで担保できるかと考えると不安でならない。成功事例の収集と適切な人材の登用、既存サービスの利用など柔軟に対応して頂きたい。先に挙げた越谷や流山の様に JR が通ってなくとも、東京へのアクセスが微妙に遠くとも、もし DX 化が順調に進み成功事例となる事が出来れば、魅力的な街づくりに関して地政学的なハンディキャップ分は埋める事が出来る可能性があると思うので。
税金を春日部市はうまく使っているように思えない。台風で川に挟まれているから洪水になる。魅力ある町作り。アルバイトの時給が安いのがダメ。春日部市に有名になる産物がない。財政が増える政策。警察に何回も職質をうける腹立つ。犯人もろくに捕まえないのに。
全国的に有名なクレヨンしんちゃんの町なのに、幼稚園児や小学生が遊べる公園が少ない。子育てしやすい町と謳ってるいるが、正直まったく実感がない（子供 7 歳と 1 歳）子育てで一番大変な時期、子育てしやすい町になって欲しいです。
台風や大雨時の冠水対策。（古利根川の氾濫対策。）空き店舗、今後閉店店舗の活用。マイナカード。（保険証一体化は反対です）春日部市長（岩谷さん）もっと出てよ。さらに良い春日部にして！春日部市、市民の声→この一通でも大切に。“春日部”を守ってください。粕壁
独身者に対して、この市に住み続けたいと思わせるような取り組みはしていますか？
内牧地区にバスケットゴールを整備してほしい（公園内に）。内牧公民館の講堂にある鏡をもっと大きくしてほしい。子供にとって色々な能力を伸ばせる環境設備を整備してほしい。内牧地区は、あまり市から設置してもらえていないように感じる！！
入場料高くてもいいので昔みたいに市民プール作ってください。
武里地区を流れる会の堀川（市役所前～千間台向）の泥土の竣工をお願いしたい。大雨のたびに薄谷地区の市道は冠水し、ひどい時は床下浸水します。道路整備も含め、市内の冠水地域の多いことに驚きます。国の大きな放水路があっても改善しないのが大変不満、不安です。※大雨が降ると必ず冠水します。冠水するとトイレ、台所等水が逆流して使えず困っています。汚水も流れ出ています。早急に下水道の整備をお願いします。
保育施設がどこも古い。武里地区に赤ちゃんを遊ばせる施設が無い。春日部駅周辺ばかり充実させるように、不便な地域こそもっと献身的に取り組んでほしい。
北春日部駅前の開発はいつから動くのですか？
問 26 は市政の働きが特に感じない為、全て普通としました。

40～49 歳 女性

【要望】

① ゴミ収集について

- ・ペットボトル・びん・かんの回収が月 2 回しかないのは少ない→回収ステーションなどを設置いただければ持参して捨てることもできるため、回数増加と併せて検討いただきたい

② 市役所での手続きについて

- ・待ち時間削減のため、オンライン手続きできる範囲を拡充してほしい
- ・平日の来庁が困難な市民も多いと感じるため、休日窓口の拡充か、オンラインミーティングでの相談窓口もあると嬉しい

【補足】

様々な市民の対応や要望含め、日々対応している職員の皆様にお礼申し上げます。市民生活の向上は望むものの、その方法は一市民である職員の方々の業務量を圧迫する形を望んでいるものではありません。限りあるリソースの中、オンライン化も含めて適正な業務効率化とリソース配分をした上でよりよい行政サービスを提供くださることを希望しております。

- ① 大增中学校の交差点の歩道のポールが春には倒れており、市に連絡済とのことで修理を待っているのに、未だに直っていない件。左折する車が歩道に乗っかる事が多いので、歩行者の安全確保のためにも早急に修繕してほしい。
- ② 基本的に道路が凸凹している件。歩行者も自転車も進行しにくい。時折直しているが、一部であったり、継ぎ目に段差が出来ていて結局凸凹している。
- ③ 運転免許証を所持している高齢者に対して、市からも自主返納を促すようにはできないか。長らく春日部に住んでいるが、高齢化が進んでいるように思える。ヒヤリとする運転もしばしば見かけるようになった。運転席を見ると大体が高齢者と思われる人。自主返納をすると特典をつける（この特典に関しては税金の有効活用と個人的に思う）でも良い。歩行者や自転車が安全に移動出来るようにしてほしい。
- ④ 西口駅前再開発について、早期に情報が欲しい。ネットで計画を拝見し、どこに何ができる、何を誘致するは分かったが、期日が不明。目安でも良いのでいつ頃までにはどうするといった計画を知りたい。
- ⑤ 春日部駅前駐輪場について、現在工事中(のはず)。近辺の私設駐輪場もあるが、やはり市運営の駐輪場が駅近に必要。折角交通の便が良いのだから、車に頼らない都市開発を行っても良いと思う。市役所通り沿いの駐車場はやや遠い。再開発に伴うものとは思いますが、こちらも検討していただきたい。同様に、八木崎駅の駐車場(仮)はいつまで(仮)なのか。一部住宅地になり、規模は縮小されたが(仮)でもあるのはありがたい。豊春駅のように、正式に駐車場を建てられるとよい。
- ⑥ 学校(学生)への指導春日部警察と連携して、学生に対する自転車講習などを行ってほしい。マナー違反の自転車乗りが多いので歩行者が危険。また、学生が外周を走るのは良いのだが、その際、歩道を 2～3 列並走して占領して走るのをよく見かける。私道ならよいが、どう見ても市道である。一般市民に迷惑である。学校に対してそういった面での指導を行って欲しい。

こどもを育てていくための学費の不安しかありません。習い事も高い、学費の不安がなければもっとこどもを産みたかった。こどもが多いと生活費も高くなる。

せっかく漫画クレヨンしんちゃんがあるんだから、しんちゃんを活かして春日部をもっと PR した方がいいと思う！

40～49 歳 女性
イベントなど、色々なことを行っているようですが、うまく情報を発信できていない感じがします。SNSなどを上手に利用して、イベントなどの情報を発信したら良いと思います。今は「知っている人しか参加できない」というイメージです。また、春日部の有名なキャラクターの「クレヨンしんちゃん」も上手に活用できていない感じがします。クレヨンしんちゃんをもっと活用してもいいと思います。春日部駅西口のイトーヨーカドー側の店舗も閉店が目立ち、あまり活気があると思えません。治安も悪いように思います。
とても子育てしやすく、都会過ぎず暮らしやすいです。学校プールの屋根設置または外部施設利用の検討、市民プールの設置、IT 農業の推進、まちなか防犯カメラの充実、不妊治療の無償化（これが最優先事項だと思います。）などを希望します。
バスの本数とルートを充実してほしい。都心から離れているのに、駅から離れても夜明るく、治安も良いと思う。ゴミの収集が多いのもうれしいです。
外国人家族の住環境、相談受付窓口、ヘルパー、学業支援（教師と教材の対応）小、中、高への入学出来ても【日本語のみの授業】では受け入れとは言えない。幼、保育の支援のみならず母親への日本語教室開催など、外国人住民が増加している以上、急務と思われる。日本におけるルール、マナーの教示もトラブル回避になりうる。（知人日本人代筆）P.S.※ こういうアンケートだって日本語 Ver で送付して意味ありますか？対応力あると言えますか？宛名・外国名にもかわからず、協力せよというのならそれなりの対応もすべきでしょう！！
街の防犯カメラを増やす。もしくは、自宅用防犯カメラの補助金。
旧、庄和町の方も、もっと力を入れていただきたい。
旧庄和エリアと春日部エリアのインフラ格差を感じる（道路の陥没（特に中川の土手など）雑草の放置など）ロビンソン撤退後の大塚家具周辺が急激にさびれている。イオンなど郊外型のSCより春日部駅周辺を何とかした方がいい。
旧庄和地区と、春日部市内の格差が激しい。農業復興地域に対して、もっと手助けしてほしい。農業を守りたくても生活がし難い。（交通の便、上下水道が整っていなかったり、買い物する場所がなかったり）皆、結婚して生活ができなくて駅近くに住むので、若い人がいなくなる。住民が少ない地域にも、もっと目を向けてほしい。車がないと買い物にも行けない高齢者が多いので、免許返納なんてできない。土地（田んぼ）はあっても、高齢で米づくりできない人ばかりなので市が米づくりやりたい人を募って田を貸すとかしてほしい。このままでは、10年後この地域に住んでる人はいなくなると思う。
教育に関して不登校が増えている昨今、フリースクールに通わせています。でも費用も個人負担で登校しても成績は付きません。世の中の情勢と教育環境が合っていない為、子育ての苦労や子供自身の将来への希望や選択肢の考えが狭まり、能力が活かしていない現状があります。学業が全ての世の中では無くなっている為（何を取り組んだか、自主性があるか）、子供の可能性がいきる環境を整えて頂ける事を希望致します。
近所の公園の遊具が減る一方で、高齢者のスポーツ（グラウンドゴルフ）する場所が優遇されているような気がします。あらゆる世代が楽しめる遊具や健康遊具を増設していただき、活気のある公園にリニューアルしていただきたいと思います。
子育ての充実、宜しくお願い致します。
市民プールが欲しいです。

40～49 歳 女性
<p>県道 2 号の通りについて、学校もあり学童の安全その他、地域の方々の安全面を考え、歩道と車道の整備をしていただきたいです。歩道に段差があったり、人と人がすれ違うには、歩道が狭すぎるため、車道に出ざるをえないため大変危険です。交通量も多いため、市民のためにぜひ検討してください。</p>
<p>市の施設（公民館など）の老朽化が見受けられる。東口周辺（春日部駅）の商業施設誘致。高齢者男性の孤立を防いでほしい。交流の場の提供、イベントの企画など。クレシん以外の名物・名産を！春日部市長岩谷さんを始め、市役所の皆さま お仕事お疲れ様です。いつもありがとうございます</p>
<p>市役所は武里出張所を利用しますが、窓口の方達がいつも感じよく対応してくださるのでありがたいです。ご苦労も多いかと思いますが、これからもよろしくお願いします。水道料金の支払いがクレジットカードも利用できるようになると便利です。</p>
<p>私は 20 年ちょっと前に春日部市に越してきてから、野菜が美味しくてそれまでそんなに食べなかったのに、今では大好きになりました。又、その頃よりいろいろと発展を感じますが、自然もちゃんと感じられて春日部市は良い市だと感じています。いつもありがとうございます。これからも、安心、安全で春日部市民のみなさんが、住んでいたいと思える市であってほしいと思っています。</p>
<p>事前災害、中でも大雨が降った際に冠水してしまう箇所が多い気がする。未然に防げる環境作りを求む。</p>
<p>児童センターは児童が遊べる場所が少ないように感じます。もう少しクレヨンしんちゃんを推したエリアがあったらうれしいのですが、何かできない事情があるのでしょうか。</p>
<p>治安がとにかく悪いと思います。いじめなど。</p>
<p>自治会加入による負担がとてもストレスです。住民の高齢化で主な役員の仕事が現役世代にみんな押しつけられ、私たちは仕事に家事に子育てに追われ、とても貴重な週末を自治会活動でつぶされます。自治会運動会なんて地区の全員がイヤだと言うのに、練習、会合、準備と、散々な負担。自治会の存続を重視するなら【必要最低限】な活動にしてください。本当にやりきれないですよ。公立学校の安全確保のため、門の施錠（職員室インターフォン確認による遠隔解錠）と、校内防犯カメラの設置をしてください。外部からの侵入や校内の盗難が全国でも起きています。いじめや校内の盗難の監視にもなるので、早めに検討してほしいです。少人数学級、正規教員数の増員も必要だと思います。中学校の部活動の種類がとても少ないのに地域クラブもなく、選択肢がものすごく乏しい。早く設置しないと、一年一年、子どもはその機会を得られずに卒業していきます。子育て日本一でしょうか？各エリアから徒歩圏内の食品スーパーが閉店し、暮らしにくくなっていると感じています。かかりつけ医にできる産婦人科が近くにありません。仕事や学校を休み、自宅から他のエリアに行かなくてはならず、負担が大きいです。小児科のインフルなどのワクチン接種も数が少なくて予約とれないことも多く、子育て日本一なんて言う市とは思えません。</p>
<p>主人の同僚のお子さんがクレヨンしんちゃんが好きで県外住なのに観光に来ることが多いのですが、来てみたけれど・・・あまり・・・という感想が多くて悲しいです。川崎市 藤子・F・不二雄ミュージアムのような「クレヨンしんちゃんミュージアム」があったらいいなと夢見ています。ヨーカドーも閉店してしまうので・・・。</p>

40～49 歳 女性
春日部駅周辺はとても綺麗になり、電車も高架する準備が進んでいてとても素晴らしいと思います。しかし私が住んでいる一ノ割は駅も高架しないままですし、駅周りが何もなくてとても悲しいです。春日部駅前だけよければ一ノ割はどうでもいいのかな？と感じます。20年住んでいますがとにかく街灯が少なくとても暗いです。せめて街灯を増やしてほしいと思います。歩道も春日部駅から一ノ割までの途中までが綺麗に整備されていて途中から整備されていません。歩道の整備をするのなら一ノ割まで整備してほしいです。あと、一ノ割公園の手前の横断歩道に手押し信号をつけてほしいです。小さい子が渡るの危険だと思います。バス停が増えたら生活しやすいんじゃないかと思います。一ノ割は春バスしかなくて私的には生活がとてもしんどいです。武里駅まで続くバスとかあったら生活しやすいと思います。市民プールがなくなってしまい、春日部の自慢する場所がありません。室内の市民プールとか出来たら嬉しいです。クレヨンしんちゃんのプールとか春日部らしいプールが出来たら他の市からも来るんじゃないでしょうか？春日部に集まるような施設ができれば良いなと思います。少しでも住みやすくなるために一ノ割の方まで目を向けてほしいです。宜しくお願いします。
春日部駅前がさみしくなってきたので、それに対する対策の必要性を感じます。
春日部駅東口に色々ありますが、今は殆ど西口中心で、特に旧庄和は、道路や農家の方、年齢的に空き家も増えたり運転免許返納で交通手段がないと不安な人が増えますので、考えて欲しいです。
春日部市の魅力を若い世代に周知して、子育て世帯が住みやすい街づくりを推進してもらいたい
春日部市は住民税が高すぎます。また、住んでいる地域は田んぼが多いですが、ここ数年で巨大な倉庫が周りに3つも建設されたため景観は悪くなり、緑は少なくなっていると思います。交通に関しては、ユリノキ通りの交通量が多く、いつも渋滞してとても不便です。庄和地区から春日部市街地へ向かう道路が少ないので混雑しないように信号機の時間、間隔を見直してください。
春日部市内は比較的道が狭いので改善してほしい。農家の人口が減ってきて、空き田畑が増えてきたが、倉庫や住宅ではなく田畑としてそのまま使用できるよう対策して頂かないと、食料自給率がどんどん減ってしまうのが心配。
小淵にバスの停留所がなくて、とても不便です。バス停を作ってバスを通してほしいです。駅（西口・東口）周辺に飲食店がないので、不便です。
色々な仕事に就いて働いて頑張っている市民が住む街なら、白昼仕事をしている方にのみシフトを置いたシステムだと、高齢化している現在、介護や街づくりする夜間働く人間にとっては今現在のシステムはとても生きにくく不便だらけの生活です。今後も障害・介護福祉を充実させるのであれば、支えている人々の生活も考えてほしい。
生活保護の相談を電話でしたら、男の人が払いたくないのか面倒くさそうにあらわれました。「またかよ」みたいな感じでした（初めてかけたのに）。他の所に掛けたら女の人が親身になって色々アドバイスをくれました。全然違いますね。
葬儀場、老人ホームがとにかく多すぎる。中、高生が遊べる所がなさすぎる。緑町に何個も葬儀場が必要ですか？4号線暗すぎ。駅から離れると飲食店も少ないし、何もなくなってしまう。駅近くに無料駐輪場つくってほしい。線路沿が暗い。若い世代の子たちが集まれる施設や店をとにかく増やしてほしい。春日部は近隣の市より地味なので、住民のためにもっと商業施設を増やすべきだと思います。葬儀場はもういりません。

40～49 歳 女性
<p>世間の情勢から、便利で簡略できるデジタル・オンライン化は避けられない現実だと思うが、誰もがこのような世の中で良いと感じるのだろうか？疑問に思う。それに対応できない高齢者やあふれた者は、生きにくい世の中である。そして人の心も荒れている。人の心が荒れば、自然界も荒れくる。いっその事、不便でも人が足りなくても、昔に戻る道を、政策を考えた方が良いのではないかと個人的には思う。秋から始まるコロナワクチンの定期接種を今一度、慎重に考えられる取り組みを春日部市で実施してほしい。M-RNA 型のコロナワクチンが始まった 2021 年から、日本人の健康被害があまりにも多い。健康や命を守れるように、もう 1 度市政も勉強する必要がある。また、春日部市におけるワクチン（m-RNA 遺伝子製剤）による健康被害状況を調査・提示してほしい。全国には、危険性を訴え続けている医師及び医療関係者がいることを知ってほしい。なぜ、今、様々な感染症が引き起こされているのか？体調不良を訴える人が多いのか？死亡する人が多いのか？1 人 1 人が考え、気づかないといけない。個人の自由とはいえ、この猛暑の中でもマスクをして歩いている人、子供の学校生活もマスク着用。“マスク着用に感染を制御する効果は期待できません” 皆そのことを知らない。健康づくり、病気の予防の取組などに、もっと働きかけられないのか？などなど。どうか春日部市の 1 人 1 人の健康や命が守られますように、取り組んで頂けますように、心からお願い申し上げます。</p>
<p>先日実母が亡くなり、市役所で色々な手続きをしました。その際にどのような手続きをするのかなど知っていましたが、素人では色々な課を行ったり来たりする羽目になりました。大都市の役所では亡くなった方の手続きは予約制で、担当の方がつきっきりで対応してくれています。春日部市役所でもそのような担当部署を作るべき。亡くなった方の手続きは、家族の人はお葬式後の疲れている状況でやったり相続などやる事は沢山あります。手続きなどで分からないことなど対応してくれる専門の人が居たらいいです。私が行った時は聞いても「その手続きに関してはこちらではわからないので〇〇課にご自分で行ってください」等、冷たい態度で対応され、大変嫌な気持ちになりました。市役所に二度と行きたくないと思いましたが、行かないと何も手続きが出来ませんので仕方なくいきました。是非お願いしたいと思っています。</p>
<p>第 2 子、第 3 子は半額や、無料といった対策があるが、年齢差があると対象外ならやる意味がない。そこが年齢差関係なく対象になれば、もっと少子化対策に繋がると思う。</p>
<p>中国人やベトナム人などの外国人がすごく多くなって 夜 1 人で歩くのが怖いです、どうしてこんなに多くなったのでしょうか。市役所にも多くの外国の方が来ているように感じます。住み難くなったなあと思います（日本人が）。</p>
<p>道路整備・デジタル化・支援等、何がしたいのか分からず一方的に進んでいて「いつの間にそうなったのか？」「前の方が利便性良かった」と感じることが多い。最近では春日部西口のイトーヨーカドー付近の廃墟感が強く、クレヨンしんちゃん集客が見込める街として来た人は別の意味で驚くのではないかと・・・ 公務員の居場所にばかり金をかけず、世界に知られているキャラクターにもっと力を入れるべきだと思う。とにかく不満が年々増えます。昔の方がよかった。</p>
<p>農家が多い地域、段々と高齢化で田んぼがそのままになっている所が増えた。そういう所（除草や代わりに田んぼ、お米づくりしてくれる）へ支援活動して相談に乗って頂きたい。いずれ自分の家も農家をする人が居なくなると思うし自分だけではどうにもできないと思います。</p>
<p>病院の数が少ない、特に眼科や耳鼻科等の専門病院と大きい病院、老人が多いのに病院が少ないから病院が老人のたまり場となって、若い人が行ける病院がなく子育て世代がかわいそうだと感じる</p>

40～49 歳 女性
物価上昇による免税がもっと増えるといいですね。小学生向けの趣味やスポーツがもっとあるべき。ごめんなさい、私の日本語は少し上手ではない。外国人の小学生にマンツーマンで学習指導をしたい。勉強は大変です。
便利な地域が偏りすぎていると思う。実家がある水角は、どんどん人口が減っている。永沼に、企業誘致しすぎ。巨大な物流施設が立ち続けるのはどうかと思う。水角に誘致はやめてほしい。水角は不便でバスも来ない上に企業誘致まであるから、今は中央に住んでいるが、実家の方へ戻りたくない。将来、農業もしてみたいと思っていたが、このままなら農業を大事にしている宮代のような町に移動することも検討中。効率化のために、川にふたをして歩道を作られたが、これ以上川をつぶさないでほしい。市中心地は、それでなくても自然が少ないのに。川の魚や亀を見て、人々は喜んでいる……。ラウにしんちゃん目当ての中国人観光客が多いので、しんちゃんカフェでも作れば良いのでは？ラウのうどん店が閉店し、中高生親子連れが気軽に寄れるランチの店が消え困っている。
保育士の人数が少なすぎて、業務がうまくできなかつたり支障が出ています。保育の質を上げるためにも緊急で対策していただけたら幸いです。何でもいいので少しでも環境が良くなることを願っています。
歩道のない道路が危険です。
未来の春日部がより良くなるために、様々な世代の方のご意見をとり入れて欲しい。子どもたちが、世界に飛び出した時に自慢できる「ふるさと」であって欲しいと思っています。
50～59 歳 男性
<ul style="list-style-type: none"> • すぐに雨が降ると水が上がる、立派な設備が春日部市にあっても役に立っていない事に、他市町村に住む人に笑われる。 • 5年以上住んで1度も市所有部分の水路整備、雑草など放置されていて、計画的な点検など行っているのか？住民が苦情を言わないと、穴が空いていてもどうでも良いのでしょうか？
1つのモノにたよりすぎ。クレヨンしんちゃんなど。ダムカードをアピールすべき。(川ノトンネル。見学者多数！)
アンケートの項目が多すぎる。市内、交差点に高いブロック壁のある家が所々あり、見通し悪く危険、金網に直してほしい。
クレヨンしんちゃんは世界的に有名な作品なのに有効利用できていない。農地を工業団地や卸町などにして企業誘致に力を入れてほしい。春日部は何もかも中途半端。
デジタル化にあたって、災害時に早急な回復可能性、堅牢性、情報の安全性、スマホだけに頼らない(1企業に頼らない)接続性、取り扱いを行う人員のモラル向上、システムとの齟齬による人為ミスを防ぐ教育など、昨今ニュースに取り上げられるような事故を防ぐ対策など、設計段階からの様々な多様性に対する施策を講じて進めてほしい。
冠水問題、地域によってあるので何とかして欲しい。
急なDX化(窓口をなくすなど)は、まだNGだと思います。色々な事情があると思うので「PCとスマホ」と「窓口対応」の並行はまだ必要だと思います。
浜川戸橋両サイドの柵を綺麗にして欲しい。両サイドの植木をして欲しい春日部市は緑が少ないので、街並みにもっと緑を増やして欲しい。

50～59歳 男性
近年の春日部駅周辺は街に活気がない。駅連立事業と並行して開発を進めて、賑わいのある中心市街地を復活させ、特に若者が集う街づくりが必要である。庄和地区（下柳、永沼）で企業誘致し物流倉庫が多く建築されているが、周辺道路があまり整備されていないため道路環境が悪化しているように感じます。街づくりの基本は道路整備だと思いますので貴市には力を入れて取り組んでほしい。消防や救急等の有事の際はとても不安です。
古いしがらみにとらわれず、大胆かつ迅速な市政の実行を期待すると同時にサポートしたいと思いません。
交通安全について ① 大型車両進入禁止エリアに普通に大型車両が通行している。（国道16号線西親野井（ローソンの所）から三郷方面へ抜ける道路） ② 狭国の道路でもセンターラインを引いてほしい（中央寄り走行が多い） ③ 南桜井駅北口自転車置き場、ロータリーを作ったことで、車両通行が非常にしずらくなった（道路沿いに直線的に走れない）。歩道の整備をもっと充実させてほしい。街の活性化について、折角クレヨンしんちゃんというキャラクターがいるのに活用できていない。もっと活用していけば街の活性化にもつながるのではないかな。
再度やり直ししました。エラーの無いようにお願いしたい。
子育て支援の充実はあまりすべきではないと思います。就業して頂いたお給金の中で、身の丈の生活をすべきだと思います。長い目で見て支援は逆効果、財政悪化など。そもそも人の心から育たないのではないかと。長い目で見て、多くの人々の心が豊になったときは住みやすい環境になるのではないかと。高齢者に対しても支援などは程々に。世の中は子育て支援にしても高齢者支援にしても少し行き過ぎ過剰です。所詮目先でしかありません。長い目で見てほしいものです。行政の匙加減で良くも悪くもなります。それから農業をもう少し考えて欲しいものです。農業が破綻したら元も子もありません。
自分が選んだ住まいの為、あまり色々言いたくないが、現在住んでいる地域では車がないと生活が成り立たない。今は運転出来ているが、老後免許証返納等で車が使えなくなった時、この地域では生活が出来なくなるのではと心配である。その為、利便性の良い地域への転居を検討せざるを得ない。
春日部駅再開発をする際、駅ナカに店作りをして欲しい。今のように、駅から離れた所にララガーデン、ヨーカ堂があっても不便です。
春日部駅周辺は整備されているが、農村地区に住んでいる人たちは、高齢になっても免許の返納ができない。交通の利便を改心するべきと考えられる。また、病院までタクシーしか移動手段がなく、タクシーを呼んでも農村地帯は断られる。駅周辺と農村部の差別を解消するのが有効であると考えられる。
春日部駅西口の喫煙所は、高校生や通勤者がたくさん通る場所であって、また喫煙所の外で喫煙している人もいてとても迷惑です。喫煙所の管理にも費用が掛かるし、受動。喫煙の被害の問題もあり、撤去願いたい。
西親野井地区にも春バスは、今後の高齢化に伴い必要性がある。高齢者が自動車等の運転しないと買い物や病院に行く事が出来無いから。
大雨が降ると冠水する道路が多い。
働きやすい場所が少しでも多くなれば、春日部市は、もっとよくなると思います。

50～59 歳 男性
春日部市＝クレヨンしんちゃんのイメージが過去にはあったが、作者が亡くなってから中途半端になってしまっていると感じます。イトーヨーカドーもなくなり、ただの「ベッタウン」というイメージが益々浸透していき、活気のある面ではイマイチ盛り上がり欠ける気がします。春日部市というより政府の方針ではあるのですが、年配者を意識し過ぎた政策が多いと感じます。子育て世代や現役世代の負担があまりに多く感じます。
川口市のようにならないよう、外人への日本語学習や生活習慣の教育に力を入れてもらいたい。武里団地の再開発の動きかけも必要では？松原団地は再生している。ヨーカドーがなくなった後の西口をどうするのか、ララガーデンも危ないのではないかと？
中学校でのトランジェンダーに対応した制服や、トイレ事情の対応が遅れている。学校単位ではなく、市で対応して欲しい。大増中学校は、多目的トイレの鍵が数ヶ月前から破損し、多目的トイレが使用出来ない状態が続いているのに、学校は直そうともしていない。トランスジェンダーの生徒が、大変不自由な学校生活をしているのを放置している。市で学校設備の定期点検と、補修をするべきでは？一般企業なら当たり前のことです。
低所得や年金を貰っている人以外にも、各世帯に春日部市で給付金を出すともっと魅力のある市になると思う。物価が上がっていて買い物や外食を控えるのが増えているので、春日部市独自で給付金を出して頂きたいです。年齢を決めて出しても良いと思います。(50 歳以上)
道路脇の雑草が各所かなり目立つ。高齢者雇用と絡めたりして綺麗な街作りを期待したい。
特にありません。春日部市での生活に満足しています。

50～59 歳 女性
<ul style="list-style-type: none"> ・クレヨンしんちゃんを活かした街づくり <ul style="list-style-type: none"> →外国人観光客を呼び込むくらい魅力的な街並みや店舗 ・耕作放棄地への対策 <ul style="list-style-type: none"> →世代交代による、農地の管理について考えて欲しい →農地を活かすために、特産品の生産など
子供支援だけではなく、高齢者の支援も色々考えて欲しい。
JR の乗り入れが無いのが、昔から春日部の弱みだと感じていますが、春日部駅が新しくステキになるのですから、これを期にもっと県外にも PR して集客してほしいです。でも今の駅前の感じでは、せっかく来て頂いた県外・国外の方もまた来たいと思ってくれないと思います。色々足りません。【全て中途半端】「クレヨンしんちゃん」のテーマパークを作るくらいの勢いが欲しいです。「イトーヨーカドー」も閉店が決まる前にクラウドファンディングとか…絶対に無くなってほしくなかったので…もう本当にダメなのではないでしょうか。
SDGs の取り組みを積極的に行ってほしい。地球環境が心配なので。
クレヨンしんちゃんの聖地である春日部として、イトーヨーカ堂閉店は惜しまれる。もっと観光地として活用できたのではないかと。跡地に生活に不可欠な、利用価値のあるものができることを祈るばかりである。
スポーツの大会や音楽、お花などが来てくれる様なイベント開催。交通網を便利にしてほしい(都心、JR のアクセス)
バス路線を充実させてほしい

I 市民意識調査結果 自由意見

50～59 歳 女性
一ノ割駅とその周辺が汚くて、お客様が来る時に恥ずかしい。利用する度に嫌悪感を感じる。早急に何とかして欲しい。
一ノ割駅の開発（西口改札をつくる、周辺道路が狭いので拡幅してほしい）
一ノ割駅周辺の道の狭さは、本当にひどい。
駅西口の大型店の閉店、周囲の店の閉店、東口、元ロビンソン通りの閑散。商業施設に元気がないのとわざわざ春日部に他市から来る用事もない。市民がこじんまりと暮らすには、住みやすいのかもしれないけれど、人口も減って観光もなく、先細っていくのが想像できてしまう。駅高架を機会に大規模な再開発を望みます。
各小中学校の設備の充実。特にトイレは酷すぎます。市長にも是非とも使用してもらいたい。特にひどい学校は、用を足すのも嫌になるくらい汚く使えません。その問題は子供たちにとってとても大切な問題です。早期の対応をお願い致します。
公立小中学校のトイレの洋式化、大至急お願いします。水道などの水回りの整備もすすめてほしいです。駅・公民館のトイレも洋式にしてほしいです。
行政のデジタル推進に関し、便利になる面を期待しますが、デジタル化に取り残される高齢者や障害のある方に対する、配慮を忘れないでほしいと思います。マイナンバー導入による、健康保険証の紙の廃止などは、時期尚早だと感じています。春日部市がお手本になるような行政を期待します。よろしくお願いします。
高齢者・障害者の買い物・病院への交通支援。防犯カメラの設置（公園や住宅地）フリーマーケット開催。
高齢者の病院への送迎に困っています。その都度仕事を休まなければならず、タクシーを呼ぶ際も場所によっては中々時間が掛かって来てもらえず、春バスも通っていない等とても不便です。訪問診療、看護等を高齢者をお願いしたいです。学校教育については、外部の人をもっと入れた方が良く思う。教職員だけの学校運営では閉ざされてしまっていて、社会経験の少ない先生ばかりで生徒相手に固執している教員もいる。
子育て等に関しては、未経験の為分からないのが現実です。ですが、自宅周辺の緑化や公園整備は努力して頂いてると感じています。
市で回るバス、高齢者が使いやすく駅、病院まで強化してほしい。なぜか、一ノ割、春日部周辺は、道路の整備などやっているのが見受けられますが、備後西5丁目あたりの前、NTTから武里中までの旧大池通の道路、雨の日の水たまりや道路の陥没 20年以上気になってます。
市の郊外も街路灯の設置や道路の修繕等もう少し目を向けていただけたらと思います。夜は灯りがなく大変危険で歩けません。また、クレヨンしんちゃんをもっとアピールして春日部を盛り上げてほしいと思います。
自宅の庭でゴミや草を燃やしている家が多い。火事になるのではないかと不安である。取り締まってほしい。個人的に注意すると後が怖いため言えない。自治会や市役所等で対策してほしいと思います。
春日部市は普通に住みやすいと思います。大切な税金を大切に使うって頂きたいです。
進化していくデジタル化は必要なかもですが、追い付かない人を見捨てない春日部市であって欲しいです。雨になると水が出る地域なのでいつも冷や冷やします。放水路立派なのに。それが無ければ住みやすい所です。（我家の車は2台水没しました）

50～59歳 女性
<p>私は、春日部在住52年。春日部の街が、衰退の一途を辿っていることが非常に悲しい。人口はどんどん減り、商業施設は撤退。道路や施設は手を入れても中途半端な出来上がりで、市民の使いやすさは二の次の感じが否めない。20万都市にもかかわらず市営プールはなく、文化スポーツ芸術からも程遠い街となり、魅力ある春日部市とは到底言い難い。大沼グランドに至っては、プールを壊した後の芝生のグラウンドは、何を目的にしているのかはさっぱりわからない。大沼グラウンドにしても、グラウンドを市民に健康増進のため開放しても良いものだが、利用する事は出来ない。維持費や管理コストに見合った利用がされているとは思わない。市民が有効活用出来る公共施設の本来のあり方を検討していただきたい。春日部には派手な観光名所や風光明媚な場所もない代わりに、災害が少なく生活するには住みやすい場所ではあると思う。この良さを活かし、春日部が次世代の街作りの先端を行くビジョンを掲げ、春日部の特色を出した街づくりに取り組んでいただきたいと思う。春日部駅高架事業に伴う駅前開発には期待をしています。ぜひ、駅前には東部で一番の、夢ある1日いても飽きない図書館と音楽や芸術が催されるホールを作っていただきたい。春日部の木である、桐の木を配置、有効活用して、市民の憩いの場であると同時に、普段使いの施設で市民にいつでも文化と交流が開放されていることを望みます。春日部市民の健康増進の為に、気軽に運動ができるグランドを開放して欲しいです。また、プール施設も検討いただきたい。小中学校会のプールの老朽化も全国で問題になっているので、学校の授業としての代替プールとしても一緒に検討いただきたい。今後、春日部の街がより良く発展し、魅力ある街になる事を切に願っています。</p>
<p>春日部は良い街だと思います。高齢の方は多いですが、子育て世代も多く、身边には新しい家がどんどんまだ建設されています。子育てもしやすいです。他県から来ましたが、住み始めて気に入っています。欲を言えばさらに魅力ある街にして欲しいです。柔らかく言えば、「素敵な街」、「いけてる街」、「センスの良い街」の要素が欲しいです。クレヨンしんちゃんでも売っており、それも親しみやすくかわいのですが、もっと美観なおしゃれな街になると最高です。景観、自然を視界に増やす、古い錆びたものはきれいにする、センスの良いおしゃれなショップや飲食店が増えるようにする。ぜいたくかもしれませんが、基本的には暮らしに満足しています。成就院幼稚園最高です！市長さんもお出身で本当の教育をしていると思います！</p>
<p>春日部市民のための医療センターなのに紹介状がないと「受診出来ない、選定療養費加算」というのはおかしい！市外の人にそれを求めるのは良しとしても、春日部市民にも同じ対応なのはありえない！収めた税金使われてるのになんで市民までそんなこと求めるの！？市民の国保や税金でやってんだからちゃんと還元してくださいよ。</p>
<p>庄和地区の交通の不便さや、買い物、病院、働く場所等が少なすぎると思います。この地区には高齢者もたくさんいるので若い人がいないと何もできません。中央部だけでなく全体を考えて頂きたい。高齢者の免許返納の事をもう少し真剣に考えてもらいたい。今こまっているのは公外地域だと思います。立て物の中にだけいたら何もわかりません。現場視察を重視し声を聞くことをして実行に早期対応してほしい。税金で給与もらっている人達なので、しっかり働いてください。書類を見ているだけじゃ市民の声なんてわからないですよ。</p>
<p>水害対策の充実、避難所としてふれあいキューブを利用できるよう県と連携。ゆりのき橋の渋滞解消。春日部駅周辺の商業施設の充実。大学・企業誘致</p>
<p>川沿いの草が伸びていても、なかなか草刈りがされていなくて危ないので、なんとかしてほしい。</p>
<p>台風、雷雨等、災害時における、冠水対策を解決して頂きたいです。</p>

I 市民意識調査結果 自由意見

50～59 歳 女性
大雨が降るたびに道路が冠水して、家から出られなくなることが 30 年以上続いていて未だに解決されていません。大沼一丁目の治水を真剣に取り組んでほしい。(トイレも使えなくなります) 安心・安全に生活ができることが第一です。
大型商業施設の誘致
長く住んでいるので、愛着があります。が、今後の若い世代の住みやすさや高齢者へのサポート面には、課題があるように感じます。春日部という知名度はあるものの、強みや特色がやや弱いように思うので、そこらへんに魅力ある街づくりを期待します。
徒歩や自転車で通る所の雑草が伸びてしまい、通る時に危ないので草刈りをしてほしい。道を工事した場所になります。
道路の信号機に矢印が加わり複雑で分かりにくいです。30年もたつと道路交通法も変わると思いますが。老人を対象に無料の道路交通に関する講習を設けてほしい。バスの本数が少なすぎるのでもっと増やしてほしい。南桜井駅周辺のお店をもっと充実させてほしい。(洋品とか日曜大工とか) ヤオコー渋滞をどうにかしてほしい。もっとお祭りに力を入れてほしい。南桜井駅、春日部駅、一般の車がとめられる所を増やしてほしい。病院、駅でタクシー呼べるようにしてほしいです(一度も TEL 繋がったことないです) アプリつかえませぬ。運動したいので公共施設(学校とか)一般公開してほしい。気軽に行政の相談できる窓口増やしてほしい。
道路の整備、雑草などで自転車や歩道がせまくなっている。夜間の電灯、防犯等々暮らしにくい春日部をかえて欲しい。
廃校をそのままにしておくにはもったいない。
買い物できる商業施設の充実と、安心して走行できる道路の整備(冠水対応)、市バスの通らない地域への拡大運行を要望したい。
買物する所が近くになく隣市や他市を利用している。不便な所程バスが必要ではないか?道路の補修(修善)。
豊春に住んでいますが、豊春駅までの道路に歩道がなく、いつも車をよけながらギリギリで端を歩いている状態です。80代の母が、駅まで歩くのを怖いと言って嫌がり、春日部駅前まで春バスを利用していましたが、今年からルートが変わってしまい、行かなくなってかなり不便なようです。歩道の整備と、春バスのルートに戻してほしいと切実に思っています。
北春日部駅前事業を進めてもらいたいです。草がぼうぼうで田んぼの 때가懐かしくなって来ます。商業施設が出来るのを楽しみにしています。

60～64 歳 男性
1. ゴミネットの改良(箱型で折りたためるものにする etc.) 2. 市立医療センターで初診紹介状なしの選定療養費 7,700 円は廃止すべき!! 又は安くすべき!! (秀和病院より高額です。)
8 月ですが、東口のロータリー草だらけです。(→春日部市の恥!! 職員草取りしなさい。) 全国ランキング上位に老人が多く、若者の数が減っている項目で出ています。市民税、固定資産税、健康保険料等を最高レベルで負担していますが、春日部市が衰退していく様でたまりませぬ。やる気の無い市議会議員、無もしない国会議員辞めてほしいです。もっと議員の数を減らしてください。
もっと「しんちゃん」を活用すべき。聖地化推進してください。

60～64 歳 男性
<ul style="list-style-type: none"> ●多文化共生に反対（ここは日本で日本人の国）。 ●SDGs に反対（日本とシンバブエしか行っていない事実をご存知ですか？） ●生活保護の水際作戦は違法なのでやめるべき。 ●どこに行くにも遠すぎる。 *直近のコンビニまで 700m もある。 *満足できるスーパーまで 1,5km もある。 *飲食店が 16 号線沿いじゃないと満足に無い。 ●庄和地区は春日部市とは名ばかりで見捨てられた土地に思える。様々な店舗の誘致を！！庄和地区も便利に！！
<p>外国人在留の適切なチェック必要（不法・シェアハウス、複数人での生活、住民登録なし、税金未納）住民税未納、車検無し車の運転（警察との連携必要）等、春日部市だけに限った事ではないものの。春日部市が進んで行わなければ危険な事がこれからも増えてくる。安全、安心な街づくりをするためには、ルール化とチェック（日本人人口の減、外国人労働者の増加）などの厳正なる対応を早急に願いたい。（市民として）</p>
<p>喫煙に関するマナーの悪さに閉口しています。この事実だけで、引っ越しを考えるほどです。公園は禁煙ですが、禁煙の標識が外されていることも多く、禁煙が守られていません。定期的に見守りをしてください。駅に喫煙所が設けられていますが、開放型であり、その外で喫煙する人が後を絶ちません。春日部駅が整備される際に、喫煙所は閉鎖型にすることを切に希望します。路上喫煙禁止も全く意味をなしていません。</p>
<p>高齢化が進む中での市政運営は多難と思いますが、春日部の発展につながる取組をお願い致します。</p>
<p>子どもや障がい者、老人が安心して暮らせる町は、若い人達にとっても暮らしやすい街だと思います。財政・財源は限られていると思います。全ての人の意見を満足させることができないのは分かります。でも、こんな声もあるんだよ。競争だけが全てではないよ、安心、安全は心の問題だけではなく、目に見える形で表れてくると良いなと思います。世界中で戦争が止まりません。人を殺すための武器はもの凄い金額の消耗品です。春日部市から「戦争は止めよう。そのお金を生きるために使おう。」と伝えてください。</p>
<p>市長の方向性が見えたから。</p>
<p>市役所新庁舎は素晴らしいと思うが、ほぼコンビニで事足りる現在、ムダが多いのでは。もっとオンラインでできることを増やしてほしい。市民医療センターも高度な医療が可能なのですが、気軽には行けない（紹介状等々）。コロナに複数回感染しましたが（つい最近も）未だにすぐに診察して下さるクリニックが少ない。（予約して行くことになっても車で来院し車内でお待ちくださいとのこと車がない人はどうすればいいのか？）確実に診察して下さるクリニック・病院を決めていただきたい。引きこもり対策など聞いたことがないがもしあるならアピールが不足していると思います。</p>
<p>市立医療センターは、市内最大最強の病院であってほしい、救急車を断らないでほしい。新しく整備している道路は、使う人の意見も取り入れてほしい（立沼橋～市役所付近）歩道広すぎ、自転車道のアスファルトは粗すぎて摩擦が大きく通行したくない。自転車、バイクの取締り（駅前等の騒音車は交番からすぐに出動してほしい）</p>
<p>質問内容がアバウト過ぎて、このアンケートが本当に役に立つのか疑問に思いました。</p>

I 市民意識調査結果 自由意見

60～64 歳 男性
住民税の低減 介護タクシーの無料化、低減（身内が、経験しないとわからない。）福祉車両の連泊使用、年金だけでは生活ができない。先日、福祉車両、春日部は 1 日だけで鴻巣市は 3 日間借りる事ができた、先日 8 月 2 日に兄が亡くなり生前（難病）病院等の送り向かいに福祉車両お願いしたのですが（春日部）返却時間に余裕がない。
春日部の街は、年々廃れている。大学・大手企業の誘致等積極的にて行い、市の活性化を図って欲しい。そして越谷市を見習い他市、他県から住みたい・遊びに行きたいと思わせるような市になって貰いたい。現状に満足して議会で寝てるような高齢者じゃなく、あらゆる場所で若年者が活躍出来るような下地を作って積極的に起用して欲しい。
春日部メディカルセンターが春日部市に対する、（視る）位置がわからない。春日部市民のための医療施設（病院）・緊急対応するところではないのが、夕方だから帰りたいからというニュアンスでことわられた。そういう病院なら必要ない。
真面目にやってください。
生活上不安になる事があり、相談に伺ったとしても、「こちらでは分かりません」との対応ばかり。例えば、マイナカードを昨年 9 月に発行してもらったが、未だにマイナポイントが反映されていない。固定資産税の掛かる土地・家屋を受け付けてもらえない。
全般的に市直営（施設等）か業者委託か、再考（常会）の必要があると思います。業者に任せっきりで報告書は型だけというものになっていないか等々。又、財政の見える化を分かり易く聞かないと教えない等のシステムとなっていないか再考願います。
用途地域等の見直しをお願いします。
路線バスの本数を最低でも 1 時間 1 本以上にしてください。スーパーを誘致するなり 駅周辺の充実を図ってください。

60～64 歳 女性
せっかくの道の駅庄和があるのに、トイレ使用だけの場所にしないでください。イトーヨーカドー春日部店がなくなるのでクレヨンしんちゃんに頑張ってもらわないと悲しすぎます。ヨーカドーは、残してほしかった、昭和の人間です。車に乗れない人達は「自分でどーにか考えてください」と言われている毎日。駅から遠く離れてる地区に、もう少し気にかけてください。
デジタル化も必要だと思いますが、高齢者の対応も考えて頂きたいと思います。
まちづくりの明確なビジョンが不明な感じがします。子育てしやすいだけでなく、幅広い世代が交流出来て、助け合い、感性豊かな、若い人が自慢してずっと住み続けたいと思うような春日部市になると良いと思います。
雨が降ると水の排水悪く大きな水たまりが多くみられます。少し気になります（道路） 自転車、エスカレーターのルールが曖昧、自転車が歩道を走ったり車道で逆走したり、スマホを見ながらなど危険。エスカレーターをかけのぼる人もいる。エスカレーターで歩くのなら階段を使えば良い。エスカレーターは止まって乗ることがわからない？ 安全の広報が必要か。
駅周辺の高架を進めるなら、もっと広範囲で高架にしてほしい。学校誘致等、継続的に新しい人が循環して春日部を訪れ、商業施設も活性化するような施策を考えてほしい。巡回バスや乗合タクシーといった、車を持たない高齢者でも出かけやすい仕組みを充実させてほしい。
春日部駅周辺だけでなく、市内各駅前の活性化を希望します。

60～64 歳 女性
駅周辺の商業施設を整えてほしい。市民プールや活気のある公園を「カスカベしんちゃん」と作りあげてほしい。豊かな老後生活をおくりたい。
駅前西口、早めの町づくりを求めます。ヨーカ堂がなくなるのが残念です。買い物が不便になります。
高齢者が住みやすい街に。夜中、赤ちゃんなどが発熱したときの医療の対応。かかりつけでしか受け入れてくれないなど、3ヶ月位の赤ちゃんに夜中の受診料以外費用を安く。
子供に対しての支援は色々あるが、60歳以上には特に支援がないように思う。年金もこれから貰う人は少ない為支援を考えて欲しい。市内のバスに関しても人手、料金と人件費がかかるのは分かるが駅に遠い市民の事も考えて欲しい。車の運転も出来なくなる為。
市役所が移転して以前より駅から遠く不便になった。職員は一对多数の対応だろうが、一人一人の声を聴いて対応してほしい。市民の声などまったく届いていない行政運営と見れる。春日部のPRより市民生活の充実を計り、税金を納める人を増やし、還元ある整備を望む。最後に百年後に春日部市があるといいと思う。
若年者は車で買い物等に行けますが、免許返納した高齢者は独居も多く買い物難民となっています。バスなどの交通の充実を願います。とにかく不便。買い物、病院他。
春日部にクレヨンしんちゃん目当てに来てくれる人が、もっと来て楽しめるような駅前環境や観光目玉になるものを作ればと。春日部に遊びに来て連れて行ける場所がない！クレヨンしんちゃんを使って町おこしできないのでしょうか？春日部駅が東西行き来できないのが、街が衰退する原因かと。せっかく特急電車停車駅なのに！
春日部駅周辺のショッピングするところが無い。春日部お金を落とすところが無い。コストコをつかって欲しい。春日部でお金を落としたい。
春日部市は都心を始め、近隣他県へのアクセスも良いと考えます。もっと、春日部市を訪れてもらえる様な、魅力ある街になってほしいと思います。市民のための生活環境の充実に加え、時代に合わせた、画期的な市街地の整備、自然も多い地域もテーマを作ってアピール、イベントの活性化を図るなど盛り上げましょう
庄和地区は食品、衣類を買物するお店が少ないし、店（スーパー）もあるが、せまい。住宅もこれから増え人口も増えると思う。道もせまく危険、交通量が多いT字路、十字路に信号を設置してほしい。医療センターも受け入れ今一、市役所もきれいになったが職員の対応が何も変わらず接遇がダメ！！特に電話対応がひどいです！
色々な手続きがスマホになってきて、持っていないと逆にやりづらい。
図書館への蔵書が少ない。福祉が充実していない。早く駅を立体にし、開かずの踏み切りが早くなくなるよう実現してほしいです。
早く春日部、北春日部駅周辺が整いますように、ヨーカ堂が閉店してしまうので買い物の心配がある。介護のことも心配、老後も心配等、勝手な心配は多々ありますが、若い人がたくさん住んでくれる春日部になってくれますようお願いします。
東口に子供服の安い店、100均の店がない。病院が少ない。
道路の整備、自転車専用レーンがない為、4号等自転車で走るのが怖い。
問26の市の取り組みは、わかりませんので満足度は記入してません。
老人には質問がむずかしい。市がどんな取り組みをしているかよくわからない。

60～64 歳 女性
<p>問 26 についての満足度について、非常に答えにくいと思いました。子育て、福祉、市民参加、行財政等、私自身が未経験である為それが良いのか悪いのか判断がつきません。ですから、アンケートを取る際には、問 26 に関係している住民を選んで聞いた方が、クリアな答えを得られると思います。（例えば実際に市立の学校に子供を通わせているご家庭であったり、福祉を（介護であったり、障害であったり）必要として利用されているような方々です。） Love 春日部、です。</p>
65～69 歳 男性
<ul style="list-style-type: none"> ・高齢者に対する窓口での対応。 ・デジタル化に伴う高齢者の理解不足への補助がこの先必要不可欠。 ・窓口に行けない状態での各種手続きの代行・補助 <p>高齢者に対する様々な角度からの協力、支援が必要と思われる。</p>
<p>この様なアンケートを行っても実際に検討し改善計画案が示されるかが疑問で、アンケートを実施しただけの物になってしまうと思います。私は市役全体の意識改革が第一で考えていかなければならないと思います。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ①地場産学、育成 ②公共事業地元優先・前払い上限3000万撤廃し県の支払い方と同様にする ④ 市民税を増やす ⑤ 昔の標語【タバコは市内で買きましょう】の精神で
<p>さいたま市、川口市、川越市、越谷市等他市に比べて、全てにおいて劣っている様に思います。</p>
<p>大変と感じますが、みんなで住みたいと思える春日部になるよう、よろしくお願い致します。</p>
<p>バス（駅までの）がなくなり、月に1度の通院に使える、タクシー券とかバスに変わるものが必要。高齢になっても仕事ができる場も必要。人材不足というが、できる人がたくさんいると思う。物価が高すぎる。コロナでの借金返済もあり、通院も高くなかなか行けない。</p>
<p>一案として「ペットと共生できる街づくり」はいかがでしょうか。いまや、ペットも家族の一員となっています。市内公園などにドックラン施設の併設や、ペットと入れる公共施設、店舗の拡充など、特色のある街づくりを期待します（一定のルール化は必須ですが）。近隣の街中が老人ホームや葬儀場ばかりです。もう少し計画性を持った街づくりができないものかと思います。活気がありません。</p>
<p>駅高架など交通網の整備は評価できるが、春日部駅西口の商業空洞化が、大きな不安である。にぎわいが減ってきている。高齢化の就労による年金・給与受給者は確定申告が要、国の問題ではあるが、年金より天引の方が簡単。今後さらに住みよい街になっていくことを期待します。</p>
<p>駅周辺における商業施設の衰退が顕著であり、地域住民に生活の利便性への不満や地域活性化が足りないと考えています。一日も早い、改善を求めたいと思います。</p>
<p>街灯設備。</p>
<p>高齢者が多い。若い人たちを増やす政策が必要。</p>
<p>国の政策を鵜呑みにするのではなく、市民の為に政策を打ち出し、全ての政策をまず市民に問うアンケート調査を実施する。国の政策が間違っていないか疑い、それが市民の為なのか？国の政策は国民に目が向いているのか？春日部市がしっかり見極め、市民に問う取り決めを実行すれば、地方で生き残っていけるだろうと信じています。宜しくお願い致します。</p>
<p>問 26→春日部市がどの様に取り組んでいるか全くわからないのでパスします。</p>

65～69 歳 男性
最近、道路の脇の街路樹等、花などの木が変に伐採されて、花など咲かなくなっていました（ツツジ）など高さ 60cm から 20cm ほどに、何の為に切っているのか？わからない。
市内あらゆる道路整備が悪い。他県市内など整備が充実している。また、市内の環境整備にも力を入れてほしい。
市内の道路舗装が他市に比べると当市ほど悪い所は無いです。業者選定が悪いのではないかな？
市民からの意見を聞くときでも、事前に市としての方向性を決めてからの意見聴取と思える内容の公聴会等が多いように思えるので、市民に意見を問うのであれば実施可能の状態であってほしい。
主都東京に隣接する県域として、「春日部市」の認知度が低いと痛感している。ランドマークと言える様な魅力的な都市計画が必要だと思います。
春日部市民プールは早急に整備してほしい。春日部駅周辺の施設の充実を早急に進めてほしい。
新しい市役所について、表示が小さく分かりにくい。待ち時間が長すぎる。直接窓口で聞きにくい。駅前開発、特に西口を早く整えてほしい。シャッター街、駐車場不足、駅の下りエスカレーター、エレベーターの整備。
先日、市役所で固定資産税路線図を閲覧しました。閲覧は出来るが写しの持ち帰りは出来ないと言われました。他市はホームページで見る事の出来る市も有ります。ご検討ください。
先日、市役所に介護認定をあげて電動ベッドを借りたいと相談した時、1冊の冊子を渡され自分で電話をかけてケアマネジャーを探してくださいと言われました。もう少し、親身に相談にのってほしいかったです。介護で困った時は、市役所で相談は出来ないのでしょうか？
特にありません。できるだけ干渉しないでほしいです。

65～69 歳 女性
1 人暮らしや身寄りのない高齢者への支援をしてください。今まで社会を支えてきた人に目を向けてください。子供ばかり優遇していて平等ではありません。年寄に冷たいです。春日部市立医療センターを改善してください。初診時選定医療費を払うと言っても診てくれない、救急を受けてくれない（特に夜間）などの対応が多々あります。市を活性化してください。物流倉庫ばかり目立ちます。
駅周辺の商業地の閑散化に対して市としては、どういう対処をされているのでしょうか。
近所のトラブルは近所で解決するものだと思っていましたが、今は何かあったらすぐ警察に連絡してお巡りさんを動かして解決するという時代にビックリ。誰一人として関わり合う事を避け、悪い人だとみんな分かっているのに、同じ穴の貉だった事にショック。SOS を出しているのに、長年住んでいてショックでした。助けてくれないんだーという事に失望している次第です。残念の一言に尽きる。結局、人の不幸は蜜の味だという事です。人を見たら泥棒と思え、信じられないです。（私の住んでいる所は）だから、ここでは私は協力は一切しないと決めました。他では、助けたり協力したりしますけど。あくまでここは協力しません。バカをみるだけです。
高齢者には DX はいまいち分かりづらいが、子供たちに聞いて少し理解はしたが、紙などの方が残せるし安心が有るのはしょうがないと思う。ついていけない年齢は私たち世代が最後だと思う。
今回のような各世代の意識調査は重要だと思います。市民の思いとかけはなれた計画は、最終的には無駄遣いになる結果に至ることが多い。特に駅の高架には他の地域の成功例、失敗例を参考に、遠い将来を見越して民意を取り入れながら進めてほしいと思います。

65～69 歳 女性
再開発は、出来る限り推進しないで頂きたいものです。緑や土を減少させ、温暖化を加速させるかと。“猛暑”で健康不安・体力低下に苦しんでいます。高齢者は切実です。
子ども・若者の声を聞くことは大変重要だと思います。それと同様に高齢になっていく者の声もしっかりと聞いてほしい。春日部駅の工事と駅前開発は始まったばかりであるが、特に東口への影響は大きく、ポストや商店がよい、交番が駅前に目が届きにくい、人の流れや通行がおかしくなっているなど、あと数年もこのままであるのなら不安・不満です。
子ども達の遊び場、もっと欲しいと思う
子育て、教育の質問で「安心して子育てできる切れ目のない支援」とか「生きる力を育む学校教育」とおかし抽象的すぎて何が言いたいのか分からない。その他にも「高齢者の生きがい作り」とか。高齢者が集まって折り紙でもするのか。他にもある抽象的な質問は、具体的にはどんな行政なんでしょうか。それと、大雨が降ると下水が雨水を処理できなく浸水する都市型浸水に悩まされていますので、抽象的な事を言っていないでこの問題を解決してください。
子育ても終わっているのに、わからないことがあつたりしました。私は、自分の地域のために何かできないかと考えていました。地域の方から声をかけていただきボランティアをしています。そのおかげで少しずつ知り合いの方が増えてきました。
子供中心で老人軽視の市になっている気がします。(家に小さな子がいないので今の学校の事は全く(分かりません))40年働いてきて、受領額の2割くらい税金(所得、住民、固定資産、国保・介護)で無くなり、年金だけでは生活が苦しく、将来、施設に入れるのか、とっても不安になります。市立医療センターも冷たいし、頼りにならない感じです。(脳出血の時に、市内で受け入れてもらえず久喜の病院に搬送された事があります。)幸せに長生きできる市であってほしい。
市バスの路線を増やして欲しい、もしくは変更して欲しい(数年に一度)でも。1週間に一度でもいい。それに合わせて計画する。年をとっても活動的に生活を楽しめる。新しくなる駅東口の方ゆっくり楽しめる施設があると良いです(商業施設でも)。
質問の意味がよく分かりませんでした。
春日部＝クレヨンしんちゃんというイメージは強いです。また、素晴らしい地下神殿はありますが、それだけで他魅力を感じるものがないのか悲しい。子供世帯が住みたいと思える街づくりを考えていかないとどんどん人口が減少し、衰退してしまいます。是非々々、お願いします。
春日部に嫁いで早40年春日部といっても、元庄和地区で、都市部との格差は日々感じています。特に不満なのが交通の便が悪い。コミュニティは近くに来ない。免許返納したら、引きこもりになりそうです。最も近いバス停は、豊野工業団地を通過している朝日バスか(歩いて30分)、赤沼十字路の歩いて20分以上かかるという不便さ(私は腰が痛いので、長く歩けない)都市部ばかり充実させないで、もっと広く視野を!!
春日部駅東、西改札口通過を無料にして欲しい。市役所前まで行けるバスを通して欲しい。足腰を痛め、通常の歩行が難しく東口から西口へ行くのに160×2=320円掛かり市役所行くのにタクシー600×2=1200円掛かります。普通に歩けば数10分の所こんなにお金が掛かるのは不満です。どうかよろしく願いいたします。
庄和地区の西親野井、塚崎地区ですが、農家が高齢化により、田、畑が雑草だらけの土地が多くあり、道路ぎわまで、雑草が出て、とても困っています。道路に面する所だけでも、春日部市の行政にて、刈っていただけないでしょうか。どうぞ宜しくお願い致します。

65～69歳 女性
春日部市は便利な街ですが、自然環境に力を入れてほしい。春日部の夢の森公園は広くて良いのですが、木（並木）がありません。木が無いと日陰も無く、どこが森なのでしょう。夏は厳しい公園です。せめてカフェや児童ルーム、広場、バーベキュー、そんな公園にしてほしいです。内牧公園もさびしい公園になりました。地域支援宜しくをお願いします。
税金・介護保険料が高い。消費税を安くしてください。
普通に生活していける事は幸せだと思えます。でも、何の魅力もない市ですね。
問 14 をみても一貫した支援への取り組みに対して考えがない。一貫した継続性のある子育ての支援が重要でこれだけで良いというわけではない。すべてチェックとなる答え一つはありえない。
問 26 に関しては、これだけのことを市が取り組んでいるという事を知らなかったので解答できませんでした。身近な所で感じたことは、医療センターが市民に対して利用しずらくなってしまった事、スポーツ、レクリエーションの活動の推進をしているのであれば、ウィングハット、大沼グラウンドの整備等して、もっと利用してほしい。又、谷原中学校周辺のグラウンドの設備をして、利用価値をあげた方がよいのでは・・・？今、駅の工事等が始まっていますが、地下道から西口に出た場合道路がせまい為、車、自転車、歩行者等すれちがいがとてもあぶなくきけんなので、対策を考えて、いただけないものでしょうか、小さなことではありますが、毎日利用する者にとっては気になることです。駅も新しく変わっていく中、その周辺も変わっていくと思いますが、新しい春日部、魅力のある春日部にしていってほしいと思います。期待しています。

70歳以上 男性
よくわからない。
質問項目に具体性がない。図書館の蔵書を増やして欲しい。
緊急時の避難場所が少ない。歩いて行ける小さい子供の遊び場が少ない。医療センターは市民にとって利用しづらい。
60年間住み、道路、商業施設の将来に不安。移転をしたいと検討中
このアンケートの内容の乏しさに唖然としました。市側は何を知りたいのでしょうか。「重要度」のレベルを調べてどうするというのでしょうか。重要なものは重要なのであり、手の付けられるところから手をつければよいのです。この程度の低いアンケートにかかる労力、経費はできるだけ削減して、他の方面でより有効に活用してください。
そろそろ歩きをしたくなる様な街並みがあると、皆さん出かける気持ちにもなるでしょう。本町通りには、矢張りショッピングセンターがあると良いですね。
マンネリ化しない行政をお願い致します。春日部市の更なる発展の為にね。
安全面にて信号機の設置を要望しましたが（検討します）との回答を頂きましたが、もう3ヶ年を経ちましたが、未だ何の回答をいただきません。（私の名前を書きましたが行政とした責任を感じません）。（追伸）事故が発生しないと行政として手続きを行わない事例を感じます。失礼ですが誠意をお願いします（信号機は青信号の矢印です）。
街灯をもっと多くしてほしい（西口） 高速の入り口をもっと近くに作って欲しい（入口まで遠すぎる）川や用水路をもっときれいにしたい（生活用水を流さない） 春日部駅の高架をもっと早く終了して欲しい。以上お願いします。

70 歳以上 男性
<p>一ノ割駅周辺の再生、駅口を北へ 50m 位ズらし、東西の出入り口を作り、ロータリを作り、新しい東口は 15m 位の道路を 4 号国道まで西口は 15m 位道路を大池通り（出来れば、市役所通り）まで作る。今の駅周辺は危険（道が狭い）一ノ割駅は春日部駅につづき、二番目に多い乗車人数です、今のままでは錆びれた町になりつつ有る。</p>
<p>駅周辺の大塚家具が閉店し秋にはイトーヨーカ堂も閉店するとのこと、にぎわいどころか日に日に町が寂れていくように思います。市としては跡地をどのように感えているのか。東口もシャッターを閉めている店が多く何か対策を感えないとますます町が寂しくなっています。東口も一日も早く駅前中央通りを 16 号線迄開通し人が通れば物も動き発展につながると思います。若いメンバーを入れて町づくりチームをつくってはどうか。道路はプライオリティが高いと思う。</p>
<p>介護 1 部全制度の見直しについて、私は現在、年金が主な収入にて（一部少々パートの収入あり）生活を営んでいます。しかも健康ですが、介護保険金が年々増加して年金生活を脅かしています。青空天井のように増額していくのではなく、市として国への介護保険制度の欠かんと指摘し、かつその仕組みについて、改善する方向性を示していただきたい。介護保険の給与当の見直し（改善）や、高齢者の依存度の年々の増加は、わかりませんが財政（国の補助、介護保険収入）の見直しを提言し、国に対して、現制度の改善をお願いしたい。このまま、毎年保険料が上がっていくことをとめて頂きたい。</p>
<p>議員定数を半分にしてください。神明貝塚の意義等地元でもわかっていない何のために残すべきなのか教えてください。空き家が多い。高齢者が楽しめる場（教室）等を指導してほしい。</p>
<p>近頃、隣接県から移住してきた後期高齢者ですが、春日部市は生活するに便利で、くらしやすい町で、とても気に入っています。もっと中年ファミリー層だけでなく若い高齢者（60 歳～75 歳）も誘致ターゲットにされては、と思います。</p>
<p>高齢で年金生活値上げ値上げで日常生活もままならず不安。デジタル化対応することで個人情報漏れや悪用されるのではないかと心配（必要ない）</p>
<p>高齢者には住みにくい市である。 例：高齢による免許証返納の為、生活の足が無い、今迄走ってたバス等激減された、通勤時以外は特に（高齢者、主婦、等）買い物、病院、駅、へ出るのにとっても不便である、住みたい町とは思わない、小湊、八丁目周辺、環境は良いのに残念です。</p>
<p>高齢者の運転免許証返納後の交通問題。</p>
<p>国道 16 号線で千葉方面への運行が混雑しない様な市道の順備を計画、実行願います。</p>
<p>災害発生時に対する対応が十分とはいえない？</p>
<p>市、全体に活気がない。大会社のような、会社や、つとめられる場所を多くすれば都心に勝る人口もふえ、商業も栄えると思う。春日部市に住みたいと思われるように努力すべきである。市政の安全ばかりを重要視せず発展性のために財政をかける必要性にもあるのではないか？税金を有効に活用すべき、増税に四苦八苦の市民は泣きごとが多く、喜びがない。暗い春日部市なのである。</p>
<p>市が行っている取り組みについては、ほとんど知りません、私は当市に来て 55 年余りになります。自慢話は自然災害がこの間一度も無かった事です。15、16 年前からこの事を田舎の人、同級生知人等に自慢しています。ただこれからはどうなるのか不安です。</p>

70歳以上 男性
市長をはじめとする市職員の皆様、本当に頑張っておられます。感謝しております。遅れて申し訳ありませんでした。
市内循環バスのバス停が、人里離れた場所に設置し利用者が少なく、空バスを走らせ、拳句の果てに廃止する馬鹿な行政にあきれ。利用状況、市民の意見を聞き、利用者の多い方法を取るべき。
市民となって46年、数々の公共施設の撤去や老朽化を感じている。やっと市のシンボルである市役所完成、駅の高架が実現方向へ。遅すぎる。市の発展のためには、最重要案件を絞り税金を投入して早期実現へ春日部駅完成から市の発展につなげて欲しい。
市民プールの建設。全天候型陸上競技場の建設。大沼400mトラックの個人使用。(有料でも良いので1時間¥200くらいで)旧市役所の解体と新たな公園づくりを早急に。夢の森公園に屋根付き休憩所をもっと増設。遊具と大きな樹木を。じゃぶじゃぶ池、せせらぎ小川。
市立医療センターは誰の為のものですか、市民が優先されない所に税金が使われてる事に疑問を感じます。市役所が新しくなり、車等の動線が変わったのに、道路の拡張などが遅れている。北春日部駅前開発はいつになったら始まるの?その周辺の県道の拡張など、総合的にみて欲しい。
市立医療センターへの交通手段の手配。
自転車を持たない老人世帯ではリュックサックを背負って買い物をするのですが、街路樹が少なく、日影がない為、道路、特に歩道には街路樹が欲しい。ウォーキングが好きで古利根川沿いも散歩をかねてウォーキングするが樹が少ない。計画的な街づくりは、田園都市であっても街なかには街路樹があった方が良く、日影がないと休めない。駅東口の大通り歩道は、雨が降ると水たまりになる。長靴をはかないと歩けない歩道も困りものだ。またブロックがはがれてグラグラするので、転倒しないように身構えて歩いている。大通りの歩道は駐車場への入り口に利用されるから、そのような状態になるので行政が対策すべき点ではないだろうか。越してきて間もないので、良く分かってないのですが、宿場町ということは分かっているにもかかわらず、特別な強烈なインパクトを受けませんでした。「クレヨンしんちゃん」の街ということの後から知りました。境市の「ゲゲゲの鬼太郎」のように、世界で読まれているキャラクターを前面に出した街づくりで子供・環境づくりのインパクトを出していったらよいと思いました。
自分ではわからないところがたくさんあるので記入できない。
質問項目が難しく、回答困難が多くなってしまった。
若い市長に期待していますが、毎月発行の公報 kasukabe は前市長の時の方が良かった！市長がんばってください。
週に2~3度、ウイングハット体育館を利用している。フロントは冷房が効いているが、運動するところは冷房なしなので、今年のような暑さだと高齢者は、熱中症を起こす可能性があり、1ヶ月以上休んでしまう。ぜひとも対策をして欲しい。色々聞くとほとんどの人が「ありえない」と言います。
春日部に住んで40年を経ち大きく変わってきているのは判ります。唯、人口減少を考えるとZ世代の青年の意見向性も慮考するのもこれからの時ですので、公園都市春日部へIT企業へ高屋建築も必要かと。青年の転入の為に長期案もと思う。財源もあるが夢もてる春日部へ行ってみようの声がマスコミに流れる時代が来るのを待っています
新たに、新築する家でも、すぐ隣まで上下水道が来ているのにかわらず、許可にならないのは考えられない。柔軟に進めて行きべきかと思えます。

70歳以上 男性	
市民意識調査について 2024年8月26日	
1.	<p>意識調査の回答の基準について</p> <p>回答にあたって、市に在住して50年近くたった経験からであり、他地域との行政の数値に基づく統計的な比較検討ではありません。よって、多分に想定で回答している部分が多くあります。</p>
2.	<p>意見質問事項の意図が定かではありませんが、次の内容と理解して回答しました。</p> <p>回答に当たっては提言で述べた内容を前提としています。「第2次春日部市総合振興計画」に基づき、「つながる にぎわう すまいるシティ 春日部」の実現に向けたまちづくりに関して、まちづくりの課題を把握し、今後の市政運営に活用する。事と記されています。よってこの計画書に関する現在までの進捗での回答と理解いたします。ただし、計画書の分量が莫大であり、回答期限までに精査することは不可能でしたので、拾い読みで得た内容での回答となっています。</p>
3.	<p>提言 以上の前提条件を基に、次の提言をします。</p> <p>春日部市の目指す基本的方針は、「人・自然・産業が調和した快適創造都市」と理解いたします。基本的方針の具現化にあたっては、特に、人・自然を考えた場合に、春日部市の置かれている地政学的見地からの検討が重要と考えます。すなわち、春日部市は埼玉県東部に位置する市で、平均標高は約6mと非常に低地で、大部分が中川低地に立地しています。市域の北部、北西部は武蔵野台地となっており、東は下総台地となっています。市域のほぼ中央は、北から南に流れる古利根川、西の元荒川から古利根川に北流する古墨田川の一級河川が存在し、現在のこれらの河川は、利根川の東遷事業以前の利根川、荒川、渡良瀬川の乱流、変流を繰り返した流路跡を流下しています。よって春日部市の基本方針である、人・自然はこれら河川を抜きにしては考えられず、河川との共生が基本となることは必定であり、その上に基づいた産業との調和が必然となります。水との共生を考えるうえで参考になるのが、「ビオトープ」すなわち生物が生きている空間で人との共生を考えることと理解します。「第2次春日部市総合振興計画」においてはこのところが決定的に欠如しています。逆に国土強靱化計画とかで、コンクリートの護岸ばかりとなり、生物が生きる環境ではなくなってきました。昔のように蜚が飛び交い、色々な種類の川魚が生活していて、子供から大人まで川遊びができるような環境を再現することで、「第2次春日部市総合振興計画」に記載される多くの事項が生き生きとしてくると理解いたします。この点からの再検討を切に望みます。—アンケート回答者より以上</p>
	<p>庄和総合公園の花壇、水辺をきれいに整備し、子どもが楽しく遊べるようにしてほしい。医療センターをもっと利用しやすいようにしてほしい特に緊急時、現市長は何をやっているのかわからない、広報等で少しアピールをした方が良いと思う。</p>
	<p>条件が良いなか鉄道国道環境の中、近隣市町村に負けてる。春日部西口春日部駅10年位おくれる。外観放水路と道の駅ドッキングした町づくり。人が春日部駅で降りる魅力作り。広報にて返答お願いします。</p>
	<p>職員が親切で電話対応など適切で良いと思います。</p>
	<p>大雨が降るたびに家の周囲に水が溜まりトイレが使えない。さらなる水害対策を希望。これからも宜しくお願いします。</p>

70 歳以上 男性
地域の路線バスを増やしてほしい。自動運転バスも検討してほしい。
典型的な田舎の地方都市、変化しないことに安住し、理想を実現しようとする意欲に欠ける。若者が夢を持てるような市のビジョンを示してください。
日々の公務に心より感謝いたします。これからも淀みのない仕事の流れとなりますよう「エール」を送りつづけます。
病気・ケガの時病院の受け入れ方。入院出来なければ応急処置してほしい
不動院野地区はコミュニティーバスも廃止され、全く陸の独島です。駅まで自転車のみ、20分近くかかりますが雨降ると全く困ります。運転を止めても交通手段が全くなく、困の人が市に話しても、全くダメです。高齢者も多く、幼稚園バスみたいでもいいのでお願いします。現状知ってますか？バスの走らない町ですよ
粕壁周辺がきれいになることを期待しています。
本庁舎に初めて行きました、建物は立派でしたが、各課がどこにあるのかわかりにくく、2Fへ最初上がった事務所の配置、職員の態度が冷たく感じました。市民に寄り添った市長室が何で一番高いところにあるのか不思議です。この調査を之により良い行政をお願いいたします。
無駄な調査です。
免許返納後の足の確保又は補助を望みます。

70 歳以上 女性
「市立医療センター」は、地域の拠点病院であることはわかるのですが、口腔外科以外は、すべて紹介状がなくては診察してもらえないのが、(診察券は持っても)不満です。病院入り口の受付で、「紹介状がないと受け付けられない」と言われ、悲しく、戸惑った思いをしたことがあります。(診察券はあるのに)
1年中使用できるプールがほしい。有料にして。春日部温泉があるが料金が高いのであまり使用できない。市営バスの運行、週2回、最寄りの駅まで午前1回、午後1回老人が多いのでお願いします。
1回のアンケートの量が多すぎる。何回かに分けた方がよい。特に最後の満足度、重要度は細かすぎ。多すぎて答えるのが面倒。外壁塗装、その他の補助金の一般家庭への広報をもっと工夫して一般に知れ渡るように。プレミアム商品券などは、大した予算増ではないと思うので、希望者に行きわたる様に。
1年に2度ほどグリーンデイがあり、瓶や缶、ゴミ拾いをするのですが、春日部の街をもっともっと綺麗にしたい、4号バイパス周辺などたくさん瓶や缶が落ちている。何とかならないのだろうか。街をきれいにするスローガン、呼び掛け等考えて欲しい。公園にもっと遊具(楽しい物)を増やして欲しい。又壊れているブランコ、シーソー等、修理をして欲しい。地面などに白砂をひくなど安全面に工夫が欲しい。公園に花を植えたりする等、子供たちの心が和む公園を目指して欲しいです。
DX時代、取り残される高齢者は不安を感じる。タクシー1割引きの補助。バス、武里駅一病院一市役所一ララーガーデン等。
Q26の質問項目はあまり良く分からないので無難に普通にしています。
バスの回数が少ないので、増やしていただきたいです。宜しくお願い致します。
雨が降るたびに土地が低いので水上がりがいつも心配です。

70歳以上 女性
<p>やっと街づくりが動きだした印象。春日部はスカイツリーライン・アーバンパークラインがクロスして、ハブになって良いものの、街に魅力がないため栄えない。最近外人観光客を多く見かけるが、お目当てはクレヨンしんちゃん。しんちゃんも大切だが。繰り返し見たくなるもの、買いたくなる物、食べたくなる物が必要と思う。</p>
<p>運転免許返納の際のシニア向けの特典が欲しい。祭りで人寄せではなく、オープンガーデンや、コンサート等、天候に関り無くできる催しが良い。藤は幹から車が車道に出る時に左右の見極めに邪魔で危い。駅ビルに多機能な施設が欲しい。市外化調整区域を減らして増税を計る。</p>
<p>下水道の整備を早急をお願いします。住宅が増えてるのにまだまだ遅れています。バスの運行本数を増やしてほしい。</p>
<p>介護施設の件で困った人が速やかに入居できるように早い手続きをして欲しいです。春日部市にもっと（例えばヨーカ堂みたいな所）お買い物ができるやすい所があると良いとの意見がたくさん寄せられていますよ。高齢に伴い老人の方たちの為に便利でなんでも揃って居る建物があると良いのでは？</p>
<p>旧庄和・北部に住む米農家です。近頃、非稲作田が増えている感じです。機械がこわれたので買えないので作るのをやめてしまう農家が多いです。何とかならないでしょうか。それと、北部には予算が回らないのでしょうか、以前あった建物は壊して更地になったままです。バスも来ません。道の駅、中央病院までです。同じ春日部市なのにあまりにも差がありますね。</p>
<p>健康保険、保養施設利用が郵送されてくるが、越谷では待っているうち、発行してくれる。郵送料の無駄になるので改善したら。</p>
<p>高齢者、特に自力でバス停まで行けない人のため、タクシー券、バス割引等、お願いします。敬老会など出席できない高齢者にも思いやりをお願いしたい。粗品のかたいおせんべいは歯の弱い高齢者には向かないと思います。もう少し温かいお心で高齢者対策を願います。</p>
<p>子育て、教育に関しては全く知りません。近くに子供がいない、成人しているの。</p>
<p>市長の姿があまり見られないので先頭に立って子供の施設や通学路、雨が大量に降った後とか市内を実施視察を行って、より良い生活の場なのか生の場を見て下さい。保育利用者の保育しずらさや、保育士の一人の人数の受け持つの人数の多さを見て何とかしてください。</p>
<p>家庭菜園をやっています。野菜を作るには堆肥、化成肥料、石炭等色々な肥料が必要です。肥料代も値上がりし、家庭菜園といえども肥料代が高むと楽しみが半減してしまいます。ところが越谷市では、伐採した樹木、草や木を利用して堆肥を創り住民に安価で販売しております。春日部でもこの様な取り組みはできないでしょうか？</p>
<p>車が無いと生活しづらい地域に住んでいます。今後、運転免許証返納後の生活（買い物や通院）がとても不安です。タクシーチケットなどの施策を期待します。</p>
<p>春バスを無料にして台数を増やしてほしい。豊春から市役所へ行けない。観光客を呼び込む事を考えてほしい。クレヨンしんちゃんは韓国人等にも人気なのでミュージアムを駅前に作ってその周りに商店街を作れば良いと思います。旧市役所跡は公園よりその方がいいと思います。一寸遠くに作るのなら無料。クレヨンしんちゃんバスを運行する、外国人が進んでくる街にして活気ある街にしてください。</p>
<p>春日部市の人口減少、商業施設の撤退等の問題を踏まえ、東武線の高架による西、東口の活性化と共に若い人が住み易く、子育てがしやすい街づくりに期待します。</p>
<p>春日部市とさいたま市の境あたりに住んでいる。街灯、防犯カメラ設置をお願いしたい。</p>

70歳以上 女性
春日部の市バスがもう少し便利なら利用したいが路線が無く利用する事が出来ない。野田市方式のまめ自動車でもどこでも止まってくれるし、どこでも乗れるそんなバスがあるともっと便利になると思います。旧16号から16号バイパスの方に行くバスが1本しかない東電の所しかないのが不便。
春日部市役所内に家族の悩み等相談するコーナーを作って欲しい。3世代で住んでいると何かと老人が悪くみじめに生活しています。安い中古マンションでも良いので一人暮らしが出来る場所等教えて頂きたい。スーパーも遠いと歩いて行けないので。
西口にも、図書館がほしい。緑は大切だが、鳥の被害をなんとかしてほしい（駅前の糞、ゴミ箱のカラス）。テニスコートや体育館をいつも同じ人たちが使っている。癒着してると思われても仕方ないくらい、予約は取れないし、抽選のはずがいつも同じ人たちが使っている。立沼のテニスコートは9:00～しか使用できないのに、8:30くらいから使っているし、17:00までなのに、10分前から早く終わりにするように催促される。ルールを守るように徹底してほしい。新しい市役所のセブンイレブン側の歩道に出ている垂れ柳が道路を塞いでいる。歩きにくい。市役所から道路に出る車も一時停止せずに危なく、ひかれそうになるときが何度かあった。ララガーデン近くの歩道（バス停の近く）で一時停止しない車が多い。見回りの強化や信号機設置を検討してほしい。
税金の申請等がややこしく、どうにかしてほしい。
前の市立病院の方が良かった。今は紹介状などで断られ検査のみで治療もせず建物だけ立派でも内容の医者さん達は頼りにならない。特に耳鼻科、歯科、整形外科だけあっても意味がない。
大池通りの歩道、自転車道、車いす（電動車いす）など、道を人中心の道路に整備してください。市役所通りには整備が進められていますが、車のための広い道路ではなく、多くの人が歩道を行き交うよう、所どころに日陰やベンチを配置して、歩ける公園のような市の目抜き道路になってほしいです。道の景色が変わると街のイメージも変わります。JA南彩信号から大池通りへの抜け道は、大池通り側が狭いため、渋滞・歩行者キケンです。一方通行に指定してください。企業誘致のためにも（16号線以外）春日部一岩槻インター直結道路がほしいです。現在、白岡・岩槻のどちらへも不便です。
東京から春日部に引っ越してきた時、市役所での手続きの際、市役所の皆さんの対応がとても丁寧で感じがよく春日部が好きになりました。日本一感じのいい市役所をめざしてください。
東口に子供の遊べる公園が欲しいです。
道路が狭い。あちこちにひび割れがある。高齢者なので、足腰が弱い為、近くにポストがあると良い。
日常の買い物の場所が段々と減少していて大変困る。交通の便が（足が無）
年齢的にいろいろな事に参加していないので、あまりわかりません。
備後は、スーパーもなければバスも通りません。それでは、歩けなくなったら死んじゃえという事でしょうか？どうにかしてください。
防災無線がとても聞き取りづらい
北春日部駅西口地区の開発はいつになったら始まるのでしょうか。荒れた旧の風景は殺伐として物騒です。DX時代の到来で年寄りが取り残されるのはでは？と不安です。
様々な手続きの際、高齢者や障害者本人に出向させるのはどうか、無理（体調面 etc.）な点多々あると思う。今回の質問（アンケート）意味がよく理解できない質問が多かった。このアンケートがどう活用されるのか疑問があった。

70 歳以上 性別無回答

もっとクレヨンしんちゃんを前面に出して春日部を PR した方がいいのにもったいない！！

年齢・性別無回答

小学生が通る歩道の幅を広くしてほしい。トラックが通るので近くて、通わせるのに少し不安がある。78 号線のとなりの道！！サイゼ、アオキ、しまむらがある道です。どうかしてください。幅を広くできないなら、全面にきちんとガードレールをしてほしいです。

清寿園のたてかえる時、駐車場の下に水がたまる（流れる）様にしてくれたはずが、以前より全然流れていかず、すぐに水がたまり、家の周辺が湖になります。また、清寿園の駐車場から道路にでる所が、急激な坂になっているため、水が上から流れてくるせいもある。その上、隣のトラック会社の所からも水が上からどんどん流れてくる。こちらも以前はここまでひどくなく、会社の名前の看板だけで連絡先が書いてなく、相談もできないので市役所の方で言ってもらえますか？まずは側溝のそうじをしてほしいと思うが、以前電話した時、断られました。全市民が平等に安心して住みやすい春日部にしてほしいです。一度雨の強い、長く降り続くときにみにきていただきたいと、いつも思います。対応よろしくをお願いします。

Ⅱ 転出者アンケート結果 自由意見

II 転出者アンケート結果 自由意見

転出者アンケートにおける自由意見をまとめました。

本報告書では、市民の皆様からいただいた貴重な意見をできる限り掲載させていただきました。

しかしながら、特定の個人が識別され得る意見、または事実を確認することが困難な内容等につきましては掲載しておりません。

掲載は、ほぼ原文のままとさせていただいております。市のことを考え、ご意見いただき誠にありがとうございました。

問 13 春日部市にお住まいになって、ご意見・ご感想などがありましたら、ご記入願います。

18～29 歳 男性
あまり不満はなかった。
いいまちだと思う。一人一人が優しいため。
いなかすぎないし、ほどよく都会すぎない。交通の便もよかった。
おまつりたのしかったです。
かすかべはきれいでもっと暑いです。食べ物はからくておいしいです。
かすかべはきれいでもてんきがいいです。お祭りは楽しかったです。
ごみ捨てが楽です。
飲食店がもっとあった方がいい。
駅前が整備されていない。道路が混んでいる。
市役所がきれいになった。鉄道高架を楽しみにしています。
住みやすかった。
程よい田舎で、都内へのアクセスが良いため住みやすいと思う。

18～29 歳 女性
とてもよかったです。
住みやすかった。
春日部生まれ、春日部育ちです。財政は決して豊かではないと思いますが、道路の整備など税を有効活用している様子が見受けられました。私の故郷であり、まだ両親が住んでいる春日部市が益々素敵な街になることを遠くから見守っています。お世話になりました。
生まれてからずっと住んでいたのも、とても好きな市です。また、戻ってこられたら嬉しいです。
買い物安くてよかった。

30～39 歳 男性
コロナ禍の時に水道基本料金を補助してくれたのは良かった。市内は全体的にお年寄りが多い印象だった。
私は産まれも育ちも春日部だが、都内などで共働きをする家族向けの支援（駅チカ、遅くまでの保育）や都心部を超える子育て支援があるとちょっと転入や定着も増えると思う。
住みやすかった。緑もあり、クレヨンしんちゃんもあったので。

II 転出者アンケート結果 自由意見

30～39 歳 男性
住みやすい街でした。市役所も綺麗になり、線路の高架化も始まりましたので、今後が楽しみな街だと思います。
春日部駅の高架化、期待しています。

30～39 歳 女性
クレヨンしんちゃんが好きなので住めてよかったです。
とってもいい街でした！
駅が新くなるのは楽しみです。
春日部駅から徒歩圏内に暮らしていましたが、周辺環境が整っており、車がなくても暮らしやすくよかったです。

40～49 歳 女性
住みやすかった。

50～59 歳 男性
春日部は浦和に比べて住宅地の道が広くて通りやすい。
職場から遠かったのはデメリット。そのほかは特になく、住みやすい。

50～59 歳 女性
親の介護でやむをえず転出する事になりました。春日部はお店（スーパーやホームセンターなど）も住宅街の中に沢山あり、病院や生活に必要な施設もすぐ近くに整備されていて、本当に暮らしやすい所でした。転出先がここまでではない市なので、本当は春日部にずっとすんでいたかったです。春日部市役所の職員の方の対応も、いつ来ても親切でありがたかったです。息子が障害があり、学生の頃から春日部の就労支援センターでも本当に親切にさせていただいて、息子も春日部に残りたいと言っていますが…中々難しく…。いつかまた住める日が来たらいいなと思います。クレヨンしんちゃんと離れるのもさびしいです。

60～64 歳 女性
急行が止まらない駅前がさびしい。
春日部市に住み 34 年が経ちました。3人の子供たちを育てる住環境は申し分なく、学校教育にも恵まれ、たくさんの友人もできました。子育てにはとても向いている街だと思いますので、ぜひもっと多くの若い人たちに住んでもらえるよう他の市にはないような支援があると良いですね。長い間大変お世話になりありがとうございました。

70 歳以上 男性
近所つきあいが良かった。自治会にも加入していた。老後は義母をみとりたいのと、自然豊かな場所に住みたいと思った。

Ⅲ 転入者アンケート結果 自由意見

Ⅲ 転入者アンケート結果 自由意見

転入者アンケートにおける自由意見をまとめました。

本報告書では、市民の皆様からいただいた貴重な意見をできる限り掲載させていただきました。

しかしながら、特定の個人が識別され得る意見、または事実を確認することが困難な内容等につきましては掲載しておりません。

掲載は、ほぼ原文のままとさせていただいております。市のことを考え、ご意見いただき誠にありがとうございました。

問 12 春日部市のまちづくりに対して期待することや、その他ご意見・ご感想などがありましたら、ご記入願います。

18～29 歳 男性
20代～30代の経済支援。
ララガーデンのようなショッピングモールが近く、楽しめればと思っている。
外国人（タイ人）の言葉がわかるものがあるとありがたい。
住んでいるところの近くに商業施設ができるといい。

18～29 歳 女性
栄町1丁目にコンビニやスーパーが欲しい。北春日部駅に居酒屋が欲しい。街灯を増やして欲しい。
駅とアクセスが良い場所にスーパーやショッピングモールを増やしてほしい。西口前の居酒屋のキャッチを減らしてほしい。
駅の西口・東口の行き来をもっと楽にできるようにしてほしい。
駅の中に服や食材など買い物できる所ができると住みやすくなると思います。
埼玉の中でも静かで落ち着いていて住みやすそうだと思い、決めました！よろしくお願い致します！
都市部に比べて、静かなのがよい。
道が暗いので明るくしてほしい。

30～39 歳 男性
ゴミの車の音楽を静かにしてほしい。
外国人をサポートするしくみがあるといい。ベトナム人なので、ごみの案内やルールをベトナム語で表記してもらえるとありがたい。
子育て支援。
来たばかりなのでわからない。

30～39 歳 女性
クレヨンしんちゃんがいるから安心します。
医療の充実。
交通網の充実（バスなど）
特になし（障がい福祉の充実）

Ⅲ 転入者アンケート結果 自由意見

40～49 歳 男性
駅舎のリニューアル、伊勢崎線の高架化。

40～49 歳 女性
巡回バス路線を増やしてほしい。運転免許を返納するとどこかに出かけることが難しい。
商業施設を増やしてほしい。駐輪場が無料で助かるが駅に近いと助かります。
短期間でも保険に加入できるのはありがたい。

50～59 歳 男性
駅前の整備を期待します。
公共機関の整備。

50～59 歳 女性
役所への交通が不便。

65～69 歳 男性
助成金を増やして欲しい。
鉄道高架をすることや医療関係の充実を期待している。

70 歳以上 女性
生活が便利になるとありがたい。

**市民意識調査
転出者・転入者アンケート
【結果報告書】
別冊 自由意見**

令和6年度

発行 春日部市

編集 総合政策部 シティセールス広報課

作成 令和7年3月

〒344-8577

埼玉県春日部市中央七丁目2番地1

電話：048-736-1111（代表）

リサイクル適性 

この印刷物は、印刷用の紙へ
リサイクルできます。

